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НЕВЬЯНСКИЙ ТУПИК
Нелегким выдался прошед

ший понедельник для невьянс
кой милиции. С самого ранне
го утра до конца рабочего 
дня львиная доля личного со
става местного отделения, а 
точнее — около 30 человек в 
касках и бронежилетах с ору
жием сначала заняли, а потом 
просто никого не допускали на 
территорию завода строитель
ных материалов.

Мы приехали на завод пос
ле обеда. Стражи порядка со 
скукой смотрели по сторонам, 
рабочие переговаривались, иг
рали в карты и ждали, чем все 
это кончится. Глядя на все это, 
трудно было поверить, что

Прошу слова

ЕСЛИ СТУДЕНТЫ КЛАДУТ 
ЗУБЫ НА ПОЛКУ- 
ЗНАЧИТ, ЭТО КОМУ НИБУДЬ
НУЖНО?

По заведенной неведомо ког
да традиции студенты вузов и 
многих других учебных заведе
ний получают стипендию за лет
ние месяцы в сентябре или ок
тябре. то есть сразу за три или 
четыре месяца. Даже в благопо
лучные доперестроечные време
на бросалось в глаза противо
речие. которое заключалось в 
следующем: трудящиеся в обя
зательном порядке получали пе
ред уходом в отпуск свои от
пускные, а люди второго сор
та, студенты, уходя на канику
лы, оставались без гроша в кар
мане. Они не роптали, зная из 
науки, что если в одном месте 
убавилось, значит, где-то в дру
гом обязательно прибавится. И, 
действительно, осенью прибав
лялось. Было даже приятно по
лучать разом солидную сумму 
в 120 рублей.

Времена изменились, нынче 
на дворе инфляция, и деньги, 
которые могли быть получены 
в июне, к сентябрю потеряли 
почти половину своей покупа
тельной способности. Вот это 
нехитрое умозаключение и при
вело меня в бухгалтерию уни
верситета. Вопрос, который я 
задавал сначала главному бух
галтеру, затем его заместителю 
и плановику, звучал так: «От
куда пошел порядок, согласно 
которому студенты вынуждены 
по три-четыре месяца ждать вы
платы стипендий, установленных 
им государством? Порядок оп
ределен природой, или сущест
вует какой-то документ, регла
ментирующий периодичность вы
платы стипендии? Если этот до
кумент существует, то каким 
властным органом он издан и 
кем подписан?

Интересно, что все ответы 
начинались примерно такими 
словами: «Я работаю в универ
ситете 12 лет, и все эти годы 
студенты получали стипендию 
осенью...» Когда я напоминал 
суть своего вопроса, меня убеж
дали, что такая бумага, безу
словно, есть, и даже обещали ее 
найти и показать. Поиски про
должались более двух недель, 
но таинственный циркуляр об
наружен не был — выяснилось, 
что его просто не существует. 
И вообще, оказалось, что сту
денты сами виноваты — уезжа
ют на все лето и не хотят по
лучать стипендию. А ректорат, 
между прочим, еще в июне при
нял решение: «Учитывая тяже
лую экономическую ситуацию, 
выдать стипендию летом всем 

утром здесь было отнюдь не 
скучно. Выполняя решение 
арбитражного суда о выселе
нии с завода АО «Новая гиль
дия» и восстановлении в пра
вах кооператива «Строитель», 
судебные исполнители вместе 
со стражами порядка в шесть 
часов утра (а не в одиннад
цать, как обещали) потребова
ли у охраны открыть ворота, 
те то ли тянули время, то ли 
замешкались, в результате чего 
ворота были вынесены. За
держано было шесть работни
ков акционерного общества, 
в том числе и директор 
И. Смирнов, трое из задержа- 
ных получили по пятнадцать 
суток, а кроме того конфиско

нуждающимся». Действитель
но, в конце июня обрадованные 
таким соучастием студенты 
УрГУ энергично записывались 
в ряды «особо нуждающихся», 
но ни один из них свои деньги 
так и не получил. Когда я на
помнил об этом своим собесед
ницам, они дружно пришли к 
заключению, что, во-первых, та
ких студентов, видимо, было не 
больше одного человека, во-вто
рых, и они тоже все-таки решили 
уехать на каникулы, в-третьих, 
«мы сами не получали зарпла
ту несколько месяцев», так как 
в стране напряженка с налич
ностью и, в-четвертых, студен
ты должны были собраться и 
прийти в бухгалтерию организо
ванно, если уж они такие обез
доленные.

С вопросом о количестве обез
доленных мы обратились к бух
галтеру по стипендиям. Она и 
показала нам те самые списки, 
в которых, как выяснилось, чис
лилось полторы тысячи человек! 
После непродолжительной не
мой сцены я получил, наконец, 
самый достоверный из всех 
прозвучавших ранее достовер
ных ответов: «Данные по каж
дому студенту закладываются в 
ЭВМ, программа у которой со
ставлена так, что она не позво
ляет извлечь этого каждого от
дельного студента обратно. Сти
пендия начисляется только на 
учебные группы».

Так что, братья-студенты, вы 
стали жертвой научно-техниче
ского прогресса. Но даже это 
было бы не так страшно, если 
бы стипендия, средства на вы
плату которой регулярно посту
пают в вузы, индексировалась 
так, как, в соответствии с ре
шением правительства, индекси
руется депонированная заработ
ная плата. К сожалению, по не
понятной причине в этом ре
шении ничего не говорится о 
задержанных к выплате стипен
диях, пенсиях и пособиях, и 
80 процентов годовых получа
ют только рабочие и служащие.

Информация к размышлению: 
средняя стипендия в универси
тете составляет 1100 рублей. 
Умножаем эту сумму на число 
студентов — 5 тысяч и, ска
жем. на 2 месяца, получается 
11 миллионов. Если продать эту 
сумму на аукционе кредитных 
ресурсов хотя бы на 2 месяца, 
хотя бы из расчета 120 процен
тов годовых, можно заработать 
2 миллиона 200 тысяч рублей.

В Екатеринбурге полтора де
сятка вузов, не считая других 
учебных заведений...

Сергей ОЛЕХНОВИЧ. 

вана видеокамера (правда, 
через восемь часов ее верну
ли). Столь суровые меры май
ор Е. Каюмов, руководивший 
операцией, объяснил непови
новением. Все же присутст
вующие при этом работники 
«Новой гильдии» говорят, что 
ничего подобного не было, 
что, кстати подтверждает и 
видеокассета.

Ранний визит объяснялся 
скорее всего желанием про
вести выселение до начала 
смены, но тем не менее ра
бочий день так и не начался.

О сути конфликта наша га
зета писала несколько дней 
назад в материале «Кирпич

Депутатские будни

«ПРАВОВОЕ ПОЛЕ» ЗАСЕЯНО ИДЕЯМИ,
А КОЛХОЗНОЕ УЖЕ ДАЕТ УРОЖАЙ

8 сентября в Екатеринбург 
съезжались со всей области 
отдохнувшие и слегка загорев
шие депутаты. В этот день 
возобновила свою работу сес
сия малого областного Совета.

По сложившейся годами 
традиции и по логике разви
тия событий, истосковавшиеся 
по работе депутаты должны 
были бы всей гурьбой нава
литься на решение проблем, 
связанных с уборкой урожая. 
Но ожидания не оправдались. 
Наверное, дружно отметив го
довщину бородинского сра
жения, депутаты успокоились 
и забыли о том, что еще гре
мят в области бои местного 
значения, где руководители 
хозяйства при слабой под
держке горожан героически 
сражаются с урожаем-92. И 
когда один из членов малого 
Совета вспомнил об этом, 
предложив внести в повестку 
дня сессии вопрос о продо
вольственном обеспечении об
ласти в осенне-зимний период 
текущего года, то его коррект
но поставили на место. Так 
как продпроблемы в комплек
се будут решаться ровно че
рез месяц на очередной сес
сии. А сегодня на повестке 
дня стоит другая концепция — 
концепция выхода области 
из социально-экономического 
кризиса.

По словам заместителя 
председателя облсовета Гали

«...ЧТОБЫ ДЕЛАТЬ КЛАССИКУ, 
НАДО БЫТЬ БОГОМ...»

Имя моего собеседника — Николай Романов. Призвание — 
художник-модельер. Место работы — Центр моды г. Екате
ринбурга. Также существует масса предложений показать кол
лекции одежды за рубежом, и уже состоялось несколько по
ездок в Китай. Как приняли уральскую моду в этой стране — 
был мой первый вопрос.

— Китай ждал от нас моде
лей п русских традициях: узо
ры, вышивки, кружева. А ког
да ожидания не оправдались, 
наступил период Некоторого 
разочарования. И только по
том, разглядев все как следу
ет, там поняли, что наша кол
лекция нисколько не хуже 
ожидаемого.

— То есть вы ориентируе
тесь на Европу?

— Да, мы придерживаемся 
европейской ориентации.

— Бытует мнение, что ху
дожники-модельеры создают 
одежду для элиты. Что вы ду
маете по этому поводу и соз
даете ля вы такую одежду? 

преткновения». Но и тогда, 
и теперь было ясно, что ис
тория эта настолько запутан
ная, что даже арбитражный 
суд, рассматривая это дело, 
трижды выносил каждый раз 
новую резолюцию, принципи
ально отличающуюся от пре
дыдущей.

Напомним, что речь идет о 
части имущества завода. «Но
вая гильдия» считают, что пра
вы они и никакого обмана не 
было. Сами же рабочие 
«Строителя» на общем собра
нии решили войти филиалом 
в «РиСК», реорганизованный 
позже в «Новую гильдию». За 
имущество «Строителя» был 
внесен миллион рублей, за 

ны Кареловой, наконец-то ма
лый Совет отошел от тактики 
«затыкания дыр» и пытается 
осмыслить целый блок проб
лем, касающихся приватизации, 
инвестиционной политики и 
иже с ними. Проще говоря, 
депутаты желают отказаться 
от роли пожарников и во вре
мя разбушевавшегося эконо
мического пожара заняться 
теоретическими расчетами 
площади сечения водяной 
струи, которая должна бить 
из брандспойта, чтобы как 
можно быстрее затушить пла
мя.

Без теории, конечно, тоже 
нельзя, но наша жизнь на
столько непредсказуема, что 
рассчитывать напор воды при 
ее отсутствии вряд ли целе
сообразно. Тем более это уже 
не вселит в погорельцев на
дежду. И тогда летит к чер
тям любая теория. Остается 
одна практика с минимумом 
подручных средств. Причем, 
чем сильнее пожар, тем боль
ше неполадок обнаруживается 
во всем хозяйственном меха
низме.

Хотя в отличие от прошлых 
концепций разработчики из 
инновационного комитета 
предложили сразу четыре сце
нария развития событий: от 
розово-оптимистического до 
непроглядно - пессимистиче
ского. По мнению большинст
ва депутатов, сейчас мы раз

•— Пет, я такой одежды не 
создаю. И вы знаете, одеть 
элиту гораздо легче, потому 
что ее не так много. Гораздо 
труднее сделать что-то для 
массы. II не просто одеть се в 
другое, но опять в одинаковое, 
а поработать так, чтобы рас
цветить толпу.

— Как вы оцениваете одеж
ду окружающих вас людей?

— О, это очень больной во
прос... Я никогда не понимал, 
почему наши люди стремятся 
быть похожими друг на друга! 
Турецкий свитер, спортивный 
костюм •— и ты, как все, и ни
кто лишний раз на тебя не по
смотрит! - Но почему? Haan 

то же, как были разделены 
деньги, «РиСК» нести ответст
венности не может. Краеуголь
ный камень дела — было со
брание или не было — до сих 
пор остается открытым. 
И. Смирнов показывал доку
менты с подписями рабочих, 
что собрание было. Излишне 
говорить, что бывшее руко
водство «Строителя» А. Кон
даков и его заместитель В. 
Пензин, так же, как и другая 
группа рабочих, утверждают 
обратное.

В орбиту спора втянуто 
около 300 человек. И события, 
происходившие в понедельник, 
показали, что до конца конф
ликта далековато. В вину «Но
вой гильдии» ставят то, что 
они уволили 122 человека 
(после того как они забасто
вали), теперь же, когда «Строи
тель» восстановлен в правах, 
примерно столько же чело
век оказалось на улице (те, 
что были приняты на места 
уволенных). А все это жители 

виваемся по третьему сцена
рию — умеренно-пессимисти
ческому, когда уровень жиз
ни населения снижается скач
кообразно, но удается добить
ся определенной стаоилиза- 
ции. При благоприятном раз
витии событий область смо
жет жить по второму сцена
рию — умеренно-оптимисти
ческому, когда благосостоя
ние населения стабилизирует
ся и неравномерно растет. Но 
для этого, по мнению разра
ботчиков программы и масти
тых теоретиков, должна как 
можно оперативнее внедрять
ся программа приватизации, 
которая в очередной раз бы
ла переработана и вынесена 
на суд членов малого област
ного Совета. Кроме этого, в 
пакет концептуальных доку
ментов вошло положение о 
льготах для инвестиционной 
деятельности по приоритет
ным проектам и программа 
развития «Технополис ' «Зареч
ный».

По словам председателя 
Свердловского областного ко
митета по управлению грс- 
имуществом Владимира Соко
лова, предложенный вариант 
приватизации государственных 
и муниципальных предприятий 
на 1992 год в первую очередь 
учитывает специфику области, 
чего не было в других про
граммах. И уже после этого 
анализа предлагается страте
гия приватизации. В частности,

люди боятся косых взглядов! 
В этом смысле прибалты, за
падная молодежь мне нравятся 
больше. Они раскованнее в 
одежде. Если полная женщина 
там одевает то, что и нс вся
кой стройной идет, на нее ни
кто нс смотрит круглыми гла
зами. Каждый носит там то, 
в чем чувствует себя уверен
но. Главное в одежде для них 
— настроение.

— Если перенести вес это 
на' нашу действительность, то 
получается... Вы не из тех мо
дельеров, которые советуют: 
худые женщины должны но
сить горизонтальную полоску, 
а полные — вертикальную?

— Нет, ни в коем случае! 
Женщина должна одевать то, 
что ей нравится! У нее хоро
шее настроение — она одева
ется во все желтенькое. И пусть 
ей это совсем не идет, но она 
великолепно себя чувствует, и 
вто главное, Год. назад я бы 

небольшого городка. В поне
дельник обошлось без драки, 
поскольку кругом была ми
лиция, что же будет дальше — 
сказать трудно. По словам 
И. Смирнова, они собираются 
обжаловать решение. От сво
его имущества они не отсту
пятся, тем более что инфля
ция почти обесценила внесен
ную год назад сумму.

Мы уезжали из города с 
тяжелым сердцем, жаль было 
и людей, и завод. Если проти
востояние затянется дальше, 
то ни о какой работе не мо
жет быть и речи.

Елена НЕМЧЕНОК.
P.S. В среду все осужден

ные на пятнадцать суток бы
ли отпущены. «Строитель» ра
ботает под охраной милиции, 
принятые «Новой гильдией» 
рабочие на завод не допуска
ются.

Фото В. ЯКУБОВА.

на заметку берутся крупные 
промышленные предприятия. 
По мнению разработчиков, их 
приватизация позволит удов
летворить платежеспособность 
населения на объекты собст
венности, возникающие после 
введения именных приватиза- 
ционнух чеков. С этой целью 
в областную программу при
ватизации включаются круп
ные предприятия, предусмат
ривается широкая работа по 
приватизации объектов в со
ответствии с поданными заяв
ками. В этой же связке идет 
положение о льготах в инве
стиционной политике области 
и развитие отдельно взятой 
территории, в данном случае 
поселке Заречном, в отдельно 
взятом районе — Белоярском.

Но все эти программы мо
гут умереть, так и не сделав 
первые шаги. Ибо прав у об
ласти настолько мало, что не
куда вступить. При этом депу
таты резонно замечают, что из 
кризиса область будет выби
раться самостоятельно, Моск
ва руку не протянет. Не слу
чайно уже сегодня областным 
Советом подготовлен проект 
Устава Свердловской области, 
который поддерживает обла
стное правительство. На ме
стах инициативным руководи
телям необходимо развязывать 
руки, но Москва пока не то
ропится. Свободы пока хвата
ет лишь на то, чтобы пропи
сать «правовое поле», в кото
ром, возможно, будут работать 
депутаты облсовета. Но изби
ратели уже сегодня хотят ку
шать, и с этими реалиями на
до считаться народным теоре
тикам. Распри между центром 
и провинцией лишь подлива
ют масло в огонь. При этом, 
как всегда, не хватает воды, и 
остается надежда только на 
подручные средства, а не на 
глобальные концепции с рас
четами площади сечения струи.

Борис ЯРКОВ.

еще сказал: «Женщина, это 
вам не идет. Оденьте то, оно 
вас'стройнит». Теперь — нет.

— А как должна быть одета 
женщина, чтобы вы обратили 
на ' нее внимание?

— Мне очень нравится на 
женщине классический костюм 
плюс высокие каблуки. То есть 
костюм а-ля Тэтчер.

— Мужчине вы тоже посо
ветуете классику?

— Да, что-нибудь из пяти
десятых годов. Иллюстрация 
— группа «Браво».

— Судя по таким пристрас
тиям, в вашей коллекции мно
го классики?

— Ист, я считаю, чтобы де
лать классику, надо быть Бо
гом.

— Ну а каким будет вечер
нее платье от Романова?

— Маленьким и черным. 
Очень простым. Пышным или 
повторяющим очертания вашей 
фигуры. А остальное зависит 
от вашей фантазии. Жемчуг 
или серебро, или просто цвет
ные яркие пуговицы по всему 
платью. Чтобы каждый раз оно 
смотрелось по-новому. Главное 
— улыбка, хорошая причес
ка — и вы будете очарова
тельны!

Марина ЗАЛОГИНА. -

А вы слышали?

ЗАМАХНУЛИСЬ
НА ДВАДЦАТЬ...

Свыше двадцати вопросов 
должна рассмотреть сессия 
малого Совета области, откры
вшаяся вчера: о политике ор
ганов власти и управления 
Свердловской области, о прео
долении социально - экономи
ческого кризиса, о программе 
приватизации в области, о до
полнительных мерах по соци
альной зашите населения. 
Проблемы продовольственного 
обеспечения области в осен
не-зимний период будут об
суждаться на октябрьской сес
сии.

«УРАЛЕЦ»
СТАВИТ ЦЕХ

Цех по выпуску газозоло* 
бетонных блоков откроется 
скоро при богословской теп
лоэлектроцентрали. Пока про
изводство этого легкого стро
ительного материала, пользу
ющегося популярностью в При
балтике, освоено только на 
Рефтинской ГРЭС. Возведени. 
ем объекта в Краснотурьинс- 
ке занимается МП «Уралец».

ПРОФЕССИЯ
ВЫБИВАЛЫ
НЕ ПОМЕШАЛА

Смежную профессию выби- 
валы осваивают рабочие Ниж
нетагильского металлургичес
кого комбината. Инженеры, 
электрики, прокатчики отправ
ляются в различные регионы 
Содружества, чтобы ускорить 
перечисление денег за отправ
ленную заказчикам продукцию. 
Командировки обходятся в 
копеечку, но другого способа 
получить заработанные сред
ства у НТМК нет.

ВЕРНИСЬ, 
ДИРЕКТОР!

Недоверие руководству су
холожского завода «Вторцвет
мет» выразил совет директо
ров предприятий — поставщи
ков лома цветных металлов. 
Металлурги высказали жела
ние видеть на посту директора 
«Вторцветмета» Николая Ев
сеева — бывшего руководите
ля завода, ушедшего на по
вышение. Обращение поддер
жала профсоюзная конферен
ция предприятия. Николай

Сообщаем подробности

СЕМЬ ВЫСТРЕЛОВ
УБИТ ВИКТОР ТЕРНЯК, 

ИЗВЕСТНЫЙ В ЕКАТЕРИН
БУРГЕ БИЗНЕСМЕН, ПРЕ
ЗИДЕНТ АКЦИОНЕРНОГО 
ОБЩЕСТВА «ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКАЯ КОМПАНИЯ» 
(ЕАК), которое знают в горо
де как спонсора строительства 
храма Всех Святых, признан
ного в стране и за рубежом 
Свердловского симфонического 
оркестра, первого в России кар
навала снежных скульптур. 
Свою карьеру В. Терняк начал 
с официанта, а затем, став ру
ководителем нескольких обще
питовских точек, превратил их 
из «забегаловок» в первокласс
ные рестораны. В прошлом из-

ПОГОДА
11 —12 сентября по области ожидается переменная облач

ность, преимущественно без осадков, ветер северо-восточный, 
3—7 метров в секунду. Температура воздуха ночью-5—10, в 
горных районах до плюс 1, днем 14—-19, на юго-западе 18—23 
градуса тепла.

ПОСТРОЙКИ -
В СТАРИННОМ
Уральский Суздаль продол

жает отстраиваться в старин
ном духе. Малое предприятие 
«Верхотурье*, изготавливающее 
сувениры, купило дом-терем в 
центре города, когда-то принад
лежащий богатому ямщику, а 
после октябрьских событий 
семнадцатого приспосабливае-

РУКОВОДИТЕЛИ
БУДУТ КЛАССНЫЕ...
Школу № 1 называют в го

роде экспериментальной пло
щадкой. Органом управления 
в школе является избранный 
па демократической основе 
«Совет школы», куда входят 
по пять человек школьников, 
учителей, родителей и пятеро 
руководителей предприятий-

ЗАЧЕМ БОРОЛИСЬ?
Решением арбитражного су

да признаны недействительны
ми документы и регистрация 
как самостоятельного юриди
ческого лица Алапаевской же
лезной дороги, до этого нахо
дившейся в подчинении объ
единения «Алапаевсклес».

На состоявшейся конферен

Кузьмич согласился вернуться 
на пост, который он занимал 
пять лет.

СЕМЬ РАЗ
ОТМЕРЬ...

Должность землеустроителя 
введена во всех 13 сельсоветах 
Богдановичского района. Ре
шение об этом принял малый 
Совет города. На первых по
рах новые работники займут
ся измерением площади зе
мельных участков колхозов, 
совхозов и других предприя
тий. После этого для них будет 
установлена плата за пользо
вание землей.

ТАГИЛЬСКИЙ
АТАМАН

Казачий атаман со всеми 
положенными полномочиями 
появился в Нижнем Тагиле. Им 
стал Анатолий Стриженок. В 
ближайшее время состоится 
круг местных казаков. В пла
нах атамана — создание ко
оператива по разведению ло
шадей, содействие фермерским 
хозяйствам, подготовка моло
дежи к службе в казачьих вой
сках, а также формирование 
патрульной службы для под
держания порядка на улицах 
города.

ЗАПЛАТИТЕ
ЗА ГАЗ

Целую неделю в пяти мно
гоквартирных домах Красно
уфимска не было газа. Люди 
сбились с ног в поисках элек
троплиток. Причина случивше
гося в том, что газовики во
время не получают плату за 
«голубое топливо». Поэтому 
они решились воздействовать 
на должников с помощью 
крайних мер.

ВМЕСТО
СТУДЕНТОВ

Впервые на полях совхоза 
«Путь к коммунизму» не тру
дятся студенты. На уборке кар
тофеля их заменили работни
ки комбината «Ураласбест». 
По договору, заключенному 
между предприятием и хозяА- 
ством, асбестовцы соберут 
причитающийся им картофель 
и увезут его на своем транс
порте.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

за нарушении хозяйственной 
дисциплины имел конфликт с 
правоохранительными органа
ми. Последним бизнес-проск- 
том ЕАК совместно с Урал- 
комбанком и страховой ком
панией «Остин» стало внедре
ние в городе кредитных карто
чек. Утром 8 сентября по ав
томобилю «Вольво», в котором 
находились президент ЕАК, его 
шофер и охранник, на углу 
улиц Первомайской и Генераль
ской было сделано семь выст
релов из пистолета «ПМ». Шо
фер и охранник ранены и гос
питализированы.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

ДУХЕ
мый под сиюминутные хознуж- 
ды. Прежде всего, коллектив 
мастеров намерен отреставри
ровать свой «офис», а потом от
крыть лавку, где бы реализо
вывались произведения народ
ных умельцев из «Верхотурья*.

М. СМЫШЛЯЕВ.
Верхотурье.

шефов. В этом году в школе 
еше одно нововведение — 
классные руковотители осво
бождены от учебной работы, 
классная работа перестала быть 
нагрузкой к учебному плану.

Ия КАРПОВА.
Ре ж.

ции железнодорожников деле
гаты подавляющим количест
вом голосов приняли решение 
о работе в составе комбината. 
По мнению делегатов, только 
в этом случае имеется пер
спектива дальнейшей деятель
ности.

Виктор ПЕРЕВОЗЧИКОВ.
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Одним орденом больше
В нашей редакции кого только не перебы

вало. Социалисты, демократы, коммунисты. 
Но этод человек не похож ни на кого из них. 
Представляя Российский Имперский Союз-Ор

ден на Урале, Юлий Самойлович Самойлов воз
главляет крупнейшую в России орденскую ор

ганизацию. Кроме того, он автор нескольких 
получивших достаточную известность книг. 
Его произведения не залеживаются на полках 
книжных магазинов. Он согласился ответить 
на несколько наших вопросов.

ТОЛЬКО
МОНАРХИЯ?..

— Кто вы, Юлий Самойло
вич, политик или литератор?

— Я не могу отделить свою 
жизнь от Монархической идео
логий, но с детских лет я зани
маюсь. и. литературой.

— Молодым человеком вы не 
выглядите, старым вас не пово
рачивается язык назвать. Ско
лько Вам лет и сколько лет Вы 
работаете профессионально?

— Мне 67 лет, ну а нача
лом профессиональной работы 
в литературе может считаться 
88 год, когда была опубликова
на серия рассказов в журналах 
«Урал» и «Посев», то есть пос
ледние пять лет. Но по мень
шей мере сорок шесть лет я 
состою в российском монархи
ческом движении.

— Мне, как, впрочем, и вся
кому, кому довелось держать в 
руках ваши книги, известно, что 
вы долгое время находились в 
местах не столь отдаленных. 
Воспоминания эти не из са
мых приятных, и все же 
главное, что вы вынесли из 
лагерей, что они дали вам как 
человеку?

— Прежде всего я ни в коем 
случае не считал себя жерт
вой. На войне как на войне. 
Это дало мне возможность со
хранить хладнокровие и нена
висть к тому режиму, который 
был в то время в России . Но 
лучше всего на этот вопрос 
ответит моя книга «Хадж во 
имя дьявола», которая на 99% 
автобиографична. Я защищал 
свои убеждения словом и де
лом. У нас была действующая 
группа, которая работала под 
руководством заграничного мо- 
наохического центра и занима
лась «экспроприацией экспгю- 
прииоованного». как выоажал- 
ся Владимир Ильич, — и ма- 
теоиальной поддержкой центра. 
Роман посвящен законному и 
Богоданному Властителю Рос
сии. Его Императорскому Вы
сочеству. Великому Князю 
Владимиру Кирилловичу. К со
жалению. роман вышел через 3 
дня после безвременной кон
чины Великого Князя. Книга 
вручена Его Августейшей Семье. 
Часть тиража отправлена на 
Запад для распространения 
между русской монархической 
эмиграцией, ведется работа по 
прпеводу романа на английский 
язык.

— Теперь самое главное. Ни 
для кого . не секрет, что вы 
монархист крайне ппавого тол
ка, «правого» в старом пони
мании этого слова, не нынеш
нем, когда правыми называют 
коммунистов...

— ...Или фашистов... И то и 
другое, в нашем пониманий, ле
вый фронт. Мы правые. Я пред
ставляю на Урале самую старую 
монархическую организацию 
Российский Имперский Со

Как остановить дым СУМЗа! 
Ответить на этот вопрос мож
но просто: создать экологиче
ски чистое производство. Но 
как его создать! Это уже дру
гой вопрос. И совсем не про
стой.

Й“ ДЕ-ТО на подъезде к
“ горе Волчихе мой по

путчик, ' старый знакомый, рев- 
динский журналист Александр 
Показаньев кивнул за окно 
автобуса и сказал:

— Обрати внимание на лес. 
Видишь, сколько сухих лесин 
стоит. А у некоторых сосен вон 
верхушки сохнут, хвоя редкая. 
Больные деревья. Весь лес 
тут такой. И это все — след 
СУМЗа. А- водь еще до горо
да верст десять — двенадцать 
будет. И причем — это толь
ко видимый след. А есть еще 
и невидимый. А уж он-то куда 
дальше тянется. До самого 
Екатеринбурга, пожалуй.

— Да что там Екатеринбур
га! — не удержался я. — Эко
логи говорят, СУМЗ своими 
выбросами немало способст
вовал и способствует даже 
образованию «озоновых дыр» 
в атмосфере! Разумеется, за 
компанию с доугими такими 
же заводами. Да и кислотные 
дожди — тоже чаще всего 
здесь формируются. Слышал, 
в том же Первоуральске не
сколько человек уже в суд на 
СУМЗ подали: обвиняют за
вод в потере своего здоровья, 
хотя живут в соседнем горо
де. Так что уже и в людях ос
тавил -он тяжелый след.

— Кто спорит, — вздохнул 
Александр Аркадьевич. Перед 
Чусовой лес резко кончился. 
Открылась панорама: безжиз
ненная река, отвалы, дымы до 
самого неба...

—. Ужасно это. И как сде
лать так, чтоб и металл выплав
лялся, и электроэнергия выра
батывалась, и природа при 
этом не страдала? — Уже как 
бы по инерции размышлял я, 
глядя г, чахлый кустарник, бе
гущий вдоль обочины

— Ну, вообще-то перспек
тива такая есть. Это пуск ПЖВ, 
печи Ванюкова.

— Эх. сомневаюсь, — недо
верчиво протянул я. — Да не
давно на экологическом ми
тинге в Первоуральске эту 
ПЖВ так поносили, что не дай 
Бог|. С Чернобылем сравнива
ли! À ты говоришь

— Да, говорил и буду гово

юз — Орден, который возник 
сразу после гражданской вой
ны. Штаб этой организации на
ходится в Соединенных Шта
тах; возглавляет Орден Петр 
Николаевич Колтыпин-Валов- 
ской. Организация наша меж
дународная, ее отделы находят
ся в различных частях света, 
ну и, конечно, в России, где у 
нас их более 70.

— Чуть больше года назад 
печально известный ГКЧП по
пытался произвести государст
венный переворот, окончатель
но в результате похоронив 
КПСС, хотя цели ставил перед 
собой иные. Каковы цели Ор
дена и каковы пути их дости
жения?

— Насчет ГКЧП ответ одно
значен — прежде всего давно 
умерла, если она вообще су
ществовала, коммунистическая 
идея. Кроме того, не нашлось 
вождей-демагогов, которые мог
ли бы повести за собой.

Цель у Ордена единствен
ная — восстановление в Рос
сии законного монархического 
правления. По нашим данным, 
17% населения страны поддер
живают это и еще 28% не про
тив нашей идеологии. Но, к 
сожалению, монархическое дви
жение в России пока еще зеле
ное и несколько диковатое.

Монархизм основан прежде 
всего на законности, легитимиз
ме и конкретной личности Мо
нарха. Если республиканец мо
жет говорить о каком-то абст
рактном президенте, то монар
хист всегда отождествляет 
свою идеологию с личностью 
конкретного носителя власти, 
который, согласно российским 
законам и Законам о престо
лонаследии, является единствен
ным правопреемником импера
торской власти. К сожалению, 
существуют еще. так называе
мые «соборники», которые, во
преки самой идее монарха, из
бранника и Помазанника Бо
жия, предлагают выбирать ца
ря, как при Совдепии они «вы
бирали» парторгов, профоргов, 
комсоргов и т. д.

Следует помнить, Президент 
или другой избранник народа, 
принимая делегированную им 
власть, присягает Народу. На
род же ?му не присягает. Бого
избранный Государь вступает 
на престол не по воле Народа, 
но воле Божией. Не он прися
гает народу, а Народ прися
гает ему. Так было и только 
так может быть.

Что касается путей достиже
ния нашей цели — это пропа
ганда нашей идеологии, доведе
ние до народа всей историче
ской правды, также мы будем 
поддерживать все силы, кото
рые работают на благо России, 
и противостоять всем тем, кто 
пытается навязать нашему на

рить: ПЖВ — это спасение. 
А «зеленые» в этом вопросе 
просто некомпетентны.

— И депутаты тоже неком
петентны?

— И депутаты некоторые 
тоже не во всех вопросах 
сильны, поэтому и пишут вся
кую полуправду.

Я знал, кого имел в виду 
Александр Аркадьевич. Неза
долго до нашей встречи в рев- 
динской газете выступил со 
статьей местный депутат, глав
ный механик Ревдинского ме
тизно-металлургического заво
да С. Калашников. Эту публи
кацию я видел. Называлась 
она — «Миф об эликсире». Не 
скрою, понравилась она мне. 
С болью, с тревогой написана. 
И, наверное, грех ее не про
цитировать.

«Третью сессию подряд, — 
пишет он, — депутаты гор
совета обсуждают один и тот 
же вопрос, а проблема до сих 
пор не разрешена: экологиче
ская обстановка в городе про
должает оставаться одной из 
самых опасных в области... И 
те, к кому мы обращались, не 
думают ничего предприни
мать...

Что из этого бывает, извест
но хотя бы на примере уни
кального озера Балхаш, о ги
бели которого написала газе
та «Рабочая трибуна», — сооб
щает далее Калашников. (В 
статье «Заговор средь бела 
дня» рассказывалось о Бал
хашском горно-металлургиче
ском комбинате. В 1952 году 
вокруг озера были джунгли с 
богатым животным миром. А 
сейчас — лунный ландшафт, 
пустыня. В 1980 году из каж
дой тысячи жителей города 
Балхаша болели 339 человек, 
а в 1990-м — уже 916).

И это после того, как на 
комбинате появилась новая 
технология плазки меди — 
Ванюкова. Так что и нам, рев- 
динцам, не надо особенно 
обольщаться тем, что новая 
технология, по словам господ 
Смирнова и Халемского (ди
ректор и начальник техотдела 
СУМЗа. — А. Г.), является спа
сением города. Какое это спа
сение, известно не только по 
Балхашу, но и Норильску, где 
тоже действуют такие печи.

О УКОВОДСТВО СУМЗа, 
" создав миф об экологи

ческом эликсире — ПЖВ, про
должает наращивать производ

та
роду новую политическую хи
меру.

— А как отличить «агнцев от 
козлищ» и отделить «зерна от 
плевел»?

— Если упрощенно... Леги
тимность — это законность. 
Монарх вступает на престол 
по праву первородства, а если 
еще проще, монархистом явля
ется тот, кто безоговорочно 
признает Ее Императорское 
Высочество Великую Княгиню 
Марию Владимировну единст
венной наследницей Российского 
Императорского Престола.

— То есть все остальные 
претенденты — самозванцы?

— Не только самозванцы, но 
и враги монархической идеоло
гии. Претендовать можно, ска
жем, на шахматную корону или 
на звание чемпиона мира по 
прыжкам в высоту с разбега.

— Некоторые газеты сооб
щали о намерении Великих 
Княгинь поселиться в России. 
Насколько это верно?
’— Во всяком случае, они 

имеют на это право более, чем 
кто-либо другой.

По всей вероятности, если 
это произойдет, местом их жи
тельства станет город Санкт- 
Петербург, императорская сто
лица России. Вся Августейшая 
Семья никогда не была граж
данами или подданными ника
кого другого государства, хотя 
жили вдалеке от Родины. И 
сейчас въезжают в Россию без 
всякой визы.

— Но ведь даже террито
риально Россия уже не та, что 
была в 17 году...

— Мы считаем, что если в 
Россию вернется ее законная 
власть, то все возвратится на 
круги своя, так как у нее зна

ство суперфосфата и серной 
кислоты. А экология, между 
тем, ухудшается на глазах. 
Уже в конце июля гибнет кар
тофельная ботва, а клубни гни
ют в зараженной земле. Поч
ти все ревдинцы страдают бо
лезнями, от больных родите
лей появляются нездоровые 
дети. И вот уже в школах вво
дятся «классы выравнивания»...

В ДЫМУ БРОДА НЕТ
«Когда же в нас проснется 

осознанный протест против 
преступлений? — восклицает в 
заключение Калашников.— На
до заморозить строительство 
ПЖВ!..»

Вот так. И никак иначе.
Разумеется, зная все это, с 

некоторым недоверием ехал я 
на СУМЗ разбираться в данном 
конфликте. Все равно душой, 
сердцем я был на стороне тех, 
кто вставал на защиту приро
ды. И тем не менее пригла
шение Показаньева, а именно 
он мне его сделал, я не при
нять не мог. Очень уж интри
гующая, неоднозначная, а как 
потом я узнал, и нервная, об
становка сложилась вокруг 
строительства этой ПЖВ.

— До чего дошло: строите
ли начинают от работы отка
зываться, — чуть ли не первым 
делом сообщил мне начальник 
комплекса ПЖВ А. Казанцев.— 
Дескать, жены ворчат. Мол, 
строите там черт-те что себе 
на голову. Понимаете? А ка
кая производительность может 
быть при таком настрое лю
дей? Вот они и не торопятся. 
Не работают, е только душу 
вынимают. Конечно, тут и 
другие проблемы сказывают
ся. Но и слухи о ПЖВ как о 
мине замедленного действия, 
тоже не последнюю роль иг
рают. Мы пытаемся их раз
веивать, да не всегда это 

чительно больше основании, 
чтобы объединяться, чем для 
разъединения. Мы считаем, что 
так называемые национальные 
войны и внезапно возникшая 
национальная ненависть инспи
рирована теми, кто любым спо
собом, по принципу «разделяй 
и властвуй», хочет удержать 
свою власть.

Между тем, бесспорная ис
торическая правда доказывает, 
что почти все народы Россий
ской империи полностью обя
заны России самим своим су
ществованием. Это касается как 
больших народов, так и тем 
более — народов малых.

Так, Украина была бы разор
вана на части Польшей, Лит
вой. турками и крымскими та
тарами. Молдаване, армяне, 
грузины были бы полностью 
ассимилированы турками и пер
сами. Это можно сказать и о 
народах Средней Азии.

Но как говорит древняя гру
зинская пословица: услуга, ко
торая уже оказана.—ничего не 
стоит.

— Зато сейчас, особенно от 
народов малых, мы слышим об
винения в том, что они были 
насильно русифицированы.

— К сожалению, не только 
внутри бывшей России, но и 
во всем мире существует со
вершенно ложное понятие, ото
ждествляющее русских и Рос
сию с понятием большевизма 
и Совдепии. Прежде всего на
до сказать, что именно Россия 
за эти 75 лет пострадала зна
чительно сильнее, чем все ос
тальные входящие в нее нации. 
Кроме того, неоспоримые ис
торические факты доказывают, 
что все остальные нации одина
ково причастны как к перево
роту 17 года, так и последую
щей совдеповской истории. И 
если среди них были жертвы, 
то это закономерная расплата 
за их активное соучастие во 
всем том, что наша страна ис
пытала за эти долгие годы.

— Ходят слухи, что Августей
шая Семья намерена посетить 
наш город в связи с закладкой 
Храма на крови на месте 
Ипатьевского дома.

— Во всяком случае, мне из
вестно, так сказать, из первых 
уст, что такой приезд не иск
лючается.

— Ни для кого не секрет, 
что этот Храм должен стать и 
своего рода памятником послед
нему царствовавшему Императо
ру и Его семье. Тем не менее

---------- «Зеленый»
удается. Не верят!..

Кое-что о печи Ванюкова 
мне доводилось слышать и 
раньше, благо, что строится 
она уже восьмой год. Правда, 
поначалу стройка эта была за
секречена, писать о ней не 
разрешалось. Может быть, это 
и способствовало появлению 
разных слухов, домыслов.

Хотя, как оказалось.

скрывали-то из других сооб
ражений: боялись, что на За
паде узнают о новой идее 
выплавки меди (которая, кста
ти, была Ванюковым-старшим 
придумана более 40 лет на
зад!), поэтому и своему на
роду ничего не говорили. 
Между тем, недоверие к 
ПЖВ осталось. И недавно, 
когда экологическая ситуация 
в Ревде и Первоуральске 
вновь осложнилась, о ПЖВ 
заговорили с новой силой.

ЦЕЛЫЙ день провели мы 
тогда на заводе. Обла

зили все цехи, но самое глав
ное — это, конечно, встречи. Их 
было немало. И, признаюсь, 
после них-то как раз и стал 
я немного другим. «Перепаха
ли» меня несколько умные 
сумзовцы. Да и коллега Пока
заньев на славу потрудился. 
Нет, что касается взглядов на 
природу, я как был, так и ос
тался в душе «зеленым». И По- 
прежнему готов до конца от
стаивать любую жизнь — цвет
ка, травинки и даже послед
него малька в пруду, если над 
ними нависнет угроза. В дру
гом плане я изменился. Отно
сительно ПЖВ я стал думать 
иначе. Чтоб понять, почему, 
придется, видимо, сделать не
большое отступление. Думаю, 
оно окажется небезынтересно 
и для читателя.

Итак, что же это такое — 

и памя|ники вождям революции 
на прежних местах. Не находи
те ли вы, что ато как-то не вя
жется между собой?

— Это не только не вяжется, 
но и недопустимо. Кто-то мо
жет сказать, что это часть ис
тории и что эти памятники есть 
произведения искусства. Я не 
знаю, по каким признакам этих 
чугунных и бетонных болванов 
можно отнести к произведениям 
искусства. Что касается исто
рии, то выпячивание ее черных 
и позорных страниц отдает от
кровенным бесстыдством и ци
низмом.

— Девиз вашего Ордена?
— За Веру, Царя и Отечест

во!
— Значит ли это, что Орден 

— организация по преимущест
ву православная?

— Статья первая Устава Ор
дена делит все человечество на 
верующих и атеистов. Атеист не 
может быть его членом. Мы счи
таем, что Святая Русская Пра
вославная Церковь является ма
терью и создательницей Рос
сии. И мы с большой горечью 
отмечаем те настроения, кото
рые имеются между Русской 
Православной Церковью в России 
и Русской Православной Цер
ковью зарубежья. Мы категори
чески против каких-либо обсуж
дений этих настроений в Миру. 
Это должно решаться иереями 
этих церквей. Мы за полное 
единство Русской Православной 
Церкви. Однако к Ордену и та, 
и другая церковь относятся в 
высшей степени благожелатель
но. Что касается местной епар
хии, мы прежде всего считаем 
Его Преосвященство Преосвя- 
щеннейшего Мелхиседека, Архи
епископа Екатеринбургского и 
Курганского одним из лучших и 
опытнейших пастырей Русской 
Православной Церкви, который 
вместе со всей Церковью и 
паствой перенес все самые 
мрачные годы гонений против 
Веры и сейчас, несмотря на свой 
возраст, является активнейшим 
поборником восстановления и 
победы православия во всей 
России. И у нас с ним самые 
лучшие отношения. Орден всег
да поддерживал и будет поддер
живать Русскую Православную 
Церковь.

Вопросы задавал 
Александр ОРЛОВ.

НА СНИМКЕ: князь Голицын 
м Юлий Самойлов.

Фото Андрея ПОРУБОВА.

ВЗГЛЯД ------- ------------
ПЖВ? Аббревиатуру эту пере
водят по-разному: плавка жид
кая Ванюкова. Или плавка в 
жидкой ванне. Но суть — од
на. Это совершенно новая 
технология производства меди. 
Так называемый, автогенный 
способ. Автор ее Владимир 
Андреевич Ванюков — извест
ный ученый-металлург. К со
жалению, ныне уже покойный.

Работал он долгие годы в 
Москве, в Институте стали и 
сплавов, не раз бывал и на 
СУМЗе. В этом институте рабо
тал и его сын, тоже металлург 
— Андрей Владимирович Ва
нюков. И тоже свой человек 
на СУМЗе. Директор завода 
Л. Смирнов был с ним, можно 
сказать, в дружеских отноше
ниях. Во многом благодаря 
ему Леонид Александрович и 
заболел идеей строительства 
ПЖВ. Она стала, не побоюсь 
громких слов, чуть ли не глав
ным делом его жизни. Об 
этолл на СУМЗе все говорят. 
Сколько сил, нервов пришлось 
потратить, чтобы убедить ми
нистерство, областное руко
водство: строительство этой 
печи необходимо, как воздух. 
И оно началось.

Зачем же она потребова
лась, эта «пэжэвэ»? В «старуш
ке» отражательной печи тоже 
ванна есть, и тоже жидкая. Но 
вся беда в том, что она не так 
производительна, а главное — 
очень вредна. Дает огромное 
количество отходящих газов с 
сернистым ангидридом, обез
вреживание которых практиче
ски невозможно. На отража
тельных печах высок и расход 
топлива. Одна такая печь по
сылает с газом через трубу в 
атмосферу 150 тонн серы в 
сутки! Прикиньте, поделите на 
число жителей Ревды и Пер

Снзчзлз — человек
Здравствуйте; уважаемая ре

дакция!
Я ваш постоянный читатель. 

Прочитал статью Лакостнико- 
ва Сергея Кузьмича (русского) 
«Это напоминает еврейские 
погромы» и решил написать.

Погромы, какие бы они ни 
были, еврейские, татарские или 
узбекские, — позор для обще
ства и государства. Поощрять, 
а тем более призывать к по
громам — это преступление. Не- 
сите ответственность на всей 
территории бывшего СССР.

Товарищ Лркостников ев
рейские погромы вряд ли ви
дел, а на русские погромы ему 
стоило бы, как русскому, обра
тить внимание. Сотни тысяч 
русских покидают бывшие со
ветские республики, превра
тившись в беженцев. И они

Так и живем

Еще не окончен день
творения

Красная заря, монастырь, зо
лотые кресты, зимняя дорога. 
Заря угасает, дорога уходит в 
русские дали следами снежных 
санных полозьев. Вдалеке спят 
деревни, в снегах утонувшие по 
самые крыши. Из натопленных 
печей синие дымы в заснежен
ном воздухе, А на горе — мона
стырь, прибежище духа. Тайна 
чудится в строгой величествен
ной византийской красоте его. И 
сердце полнится вселенской 
Кротостью православия. Вдох
нуть хочется полной грудью— 
в мире стоит вечерний звон.

Эта картина-миниатюра но 
лаковой живописи бережно хра
нится в шкатулке художника 
Эдика Исанбаева. Была в му
зее на выставке, восхищались 
ею все посетители, а особенно 
гости из дальних мест. Теперь 
лежит в шкатулке. И любой 
гость, приходящий к художни
ку, не удержится, чтобы не 
сказать: «Тонкая работа. Дви
жение души...» — вздохнет, по
держав в руках чудную ве
щичку, — диво, уловленное ки
стью и еще чем-то непередавае
мым, особенным, чему, может, и 
названия не придумал человек. 
В доме царствует искусство. 
Власть духа, И кажется, что 
отступает торжество мерканти
лизма.

В городе, славном древними 
соборами, известном когда-то 
людьми знатными на все худо
жества: церкви ли строить бе
локаменные, мастерить изящ
ные шкатулки из простой бере
сты, легкие лапотки ли . пле
сти — в этом городе родилась 
дерзкая мечта. Учитель рисо
вания одной из городских школ 
стал собирать вокруг себя та
лантливых, одаренных божьей 
искрой детей. Бытие с буднич
ными делами стало скучно. И 
хотелось полета души, творе

воуральска. Представляете, 
сколько отравы приходится на 
каждую душу?!

ПЖВ в этом смысле — про
сто чудо-печь. Без трубы. Она 
«варит», может «варить» медь 
почти экологически чисто. Это 
ли не прогресс?

Кроме того, ПЖВ невели
ка — длина 25 метров, шири
на — 2,5 метра, высота —•

5 метров. Всего. Отражатель
ная же печь — это огромное 
сооружение, по сути, целый 
цех.

ПЖВ на СУМЗе полностью 
заменит обжиговый и отража
тельный переделы. После ее 
пуска они будут остановлены.

Печь эта, по мнению специ
алистов, менее прихотлива и 
в эксплуатации. И не так опас
на. При необходимости ее 
можно моментально остано
вить — буквально за 3—5 ми
нут. Конвертер же так быстро 
не остановишь.

ПЖВ — это, по идее, новый 
завод. Это изменение всей 
технологической цепочки вы
плавки меди. Это перевод за
вода на так называемый замк
нутый цикл. И вот против та
кой печки, которая, если ве
рить специалистам, сулит 
столько выгод, идет массиро
ванная атака. По сути дела — 
против реконструкции всего 
завода.

— Кто же Прав? — спросил 
я у А. Халемского, начальни
ка техотдела завода. — Поче
му в Балхаше, Норильске пос
ле пуска ПЖВ все плачут, а 
вы говорите, что в Ревде все 
будет наоборот?

— Без всякого колебания и 
со всей ответственностью за
являю на всю область, что 
все-таки правы мы! Да, вер
но, в Балхаше и Норильске о

были там не спекулянтами и 
жуликами. А мы, русские, как 
бы этого не замечаем.

Президент России и Верхов
ный Совет России делают ка
кие-то потуги, не приносящие 
никакого результата, а сам 
русский народ молчит. Я имею 
в виду тех, кто пока не бе
женцы.

Погромы и вообще притес
нение лиц любой национально
сти недопустимы в демократи
ческом государстве. Что с на
ми стало?!

Что греха таить, в нашем 
родном городе «гости» с Кав
каза ведут себя совсем не как 
гости, а скорее как хозяева., 
Да и большая половина этих 
«гостей» занимается тем, что 
еще совсем недавно считалось 
преступлением. Таких «гостей»,

ния. «Мне вид города, его ду
шу хотелось выразить. Кремль 
на горе, а вот, знаете, тут, вни
зу, идет красная девииа с вед
рами за водой к проруби, а за 
ней добрый молодец. Чудно». 
И как-то хорошо думалось 
бывшему учителю рисования. 
Он и из школы-то ушел ради 
творчества и больших надежд, 
что в городе остались еше мас
тера. Сам Эдик закончил худо
жественное училище по специ
альности «лаковая живопись». 
Мечталось собрать однажды 
всех мастеров вместе. Вместе 
творить, прославлять древнее 
Верхотурье искусствами и ре
меслами. И чтобы гости из да
леких заморских стран смотре
ли диво дивное в русской глу
ши, где оживают под кистью 
живописцев березовый лес, 
журавли, летящие к северу.

Так Эдик Исанбаев открыл 
свое дело, стал директором 
малого предприятия «Верхотур
ские сувениры». Есть ли в этом 
противоречие между высоким 
духом искусства и предприни
мательством?

...Сидим на кухне, пьем чай. 
Дух мирной, домашней тиши
ны. Вздыхаем. Эдик вдруг за
горается: «Предприниматели! 
Золотой фонд нации»! И рас
сказывает о купцах Коробо
вых и Дукутиных. В 18-м веке 
в подмосковном селе Федос
кино открыли они свое дело—■ 
фабрику построили, мастеров 
именитых пригласили. Русская 
лаковая живопись 200 лет сла
вилась в Европе. Какая же не
предсказуемая это вещь — ис
тория, какая искусительница.

Л меценатов нынче нет в 
России. Нет высоких покрови
телей искусств. Все деньги 
съела инфляция. Икону Симео
на Праведного писал Эдик в

ПЖВ слава идет дурная. Но 
надо знать, почему. А подно
готная эта мало кому извест
на. В Норильске директором 
комбината был Герой Социа
листического Труда. За медь, 
не за экологию давали тогда 
ему Героя. А поэтому ПЖВ 
там сдали без сернокислот
ного комплекса. Зачем? Запо
лярье же, Северный Ледови
тый океан. Разнесет, развеет 
заразу! Короче, сэкономили 
там на этом объекте несколь
ко миллионов.

То же самое случилось, к 
слову, и в Балхаше. И что ин
тересно, и там строил ПЖВ тот 
же самый директор-Герой! И 
тоже, к сожалению, по тому 
же принципу: бескрайние же 
степи кругом!.. Правда, вто
рую Золотую Звезду за это 
он не получил. Но след глу
бокий после себя оставил. Вот 
так. И отличная новая техно
логия оказалась опорочена, 
дискредитирована. Причем, на 
весь СНГ. Но мы-то эти ошиб
ки повторять не хотим. Наобо
рот. Ведь о золотых звездах 
не мечтаем. Мы хотим пост
роить идеальную печку. Для 
этого закупили прекрасное 
оборудование. Электронное — 
в Финляндии. Мы хотим, что
бы была полная автоматизация 
всех пооцессов. И чтобы все 
шло в дело. Не было отходов. 
Весь газ на 99,3 процента бу
дет утилизироваться. Специ
альные установки извлекут 
редкие металлы. Даже шлак 
принесет немалые доходы. 
Будем делать из него шлако
блоки, панели. И тепло от печи 
Ванюкова не собираемся те
рять. Через кессоны погоним 
его на бытовые и другие нуж
ды. Да разве не вздохнут пос
ле всего этого свободно окре
стности? Так что шуметь про
тив ПЖВ — значит, выступать, 
по сути, против природы. Пуск 
ПЖВ будет днем укрощения 
дыма. Вот вам мой ответ!

Et ИДИМО, а данной ситу- 
ации все, кто болеет ду

шой за природу, должны сме
нить гнев на милость.

Медь нужна, но не любой 
ценой. Эту аксиому сумзовцы 
осознали давно.

Отражательным печам доро
га в XXI век заказана. Эту 
мысль общественность Ревды 
в полной мере еще, видимо, 

я думаю, можно попросить 
вернуться домой.

Наряду с этими людьми о 
Екатеринбурге много лиц лю
бой национальности — грузин, 
армян, азербайджанцев, осе
тин, чеченцев,— которые работа
ют в нашем городе почти во 
всех сферах. Это говорит о 
том, что это действительно на
ши горожане.

Сначала человек, потом 
гражданин, а потом уж грузин, 
армянин, русский, татарин и 
т. д. — вот так я понимаю на
циональный вопрос.

С уважением 
рабочий СУ-3 

Константин Чумаковский 
(русский)

надежде совершить бартерный 
обмен на токарный станочек. 
Станочек «ужен для дерево
обработки. Ребята - школьни
ки, что ходят заниматься к быв
шему учителю в мастерскую, 
хотели бы попробовать дере
вянную посуду делать; распис
ные ложки, туески. Но станок 
за икону не отдали.

Денег нет и в городском бюд
жете. А человек, что хотел со
здать предприятие, которое 
сделало бы имидж городу, на 
свою зарплату покупает лаки, 
краски. Больше ничего не ос
тается. И его работы ценятся-. 
Его миниатюрные поделки, что 
сотворены для души и хранят
ся в заветной шкатулке, — 
стоят приличные суммы. Но что
бы встать на ноги отечественно
му предпринимателю, надо, на
верное, миллион или, по край
ней мере, полмпллиона. Денег 
никто не даст, а воровать он не 
пойдет.

Он, художник, по стечению 
обстоятельств ставший предпри
нимателем, изначально по-рос
сийски не хочет для себя боль
ших денег или славы. Мечта 
была •— созвать всех мастеров 
и творить, детям передать. Д 
кому-то в практичный век ка
жется это пустой затеей — 
возиться со старушками и ре
бятишками. Правда, прошлым 
летом иностранцы приезжали в 
город — всех матрешек раску
пили. Потихоньку что-то дела
ется: и лаковая живопись, и бе
рестяные шкатулки, и деревян
ная посуда.

Он еще не хочет сдаваться 
веку. «Верхотурские сувениры» 
eine не закрылись. Еше не на
ступили последние времена.

М. СМЫШЛЯЕВ. 
Верхотурье.

не осознала. Потому что никто 
протия них открыто не высту
пает. А потушить их — значит, 
совершить революцию, начать 
новую эпоху в металлургии. 
Так неужели у нас на это не 
хватит ни сил, ни духу?

Конечно, не только общест
венное мнение стоит прегра
дой на пути строительства 
ПЖВ. Все сложнее. Если еще 
два года назад у стройки бы
ли помощники в лице бывших 
министерств, главка, облиспол
кома, то сегодня завод вынуж
ден рассчитывать только на 
собственные силы. А они — 
это отдел капитального строи
тельства. Подрядчик тоже есть. 
Первоуральский трест «Урал- 
тяжтрубстрой». Но работы на 
ПЖВ он с каждым днем все 
сокращает и сокращает. Рань
ше направлял на ПЖВ по 350 
человек ежедневно. Сейчас 
не всегда и пятьдесят. И нет 
у руководства СУМЗа никакой 
возможности повлиять на ру
ководство треста.

Выход из этой ситуации на
прашивается один: отказаться 
от услуг уралтяжтрубстроев- 
цев. Взять, взвалить на себя 
весь воз. Но это тоже палка 
о двух концах. Такое решение 
может еще больше сказаться 
на теллпах. А срывать срок за 
сроком — значит, подвергать 
саморазрушению то, что уже 
смонтировано, готово к рабо
те. Конструкции стареют, ржа
веют. Да еще, видимо, сами 
же строители активно и при
воровывают. И из-за этого 
стройка превращается в бес
конечную. Пока один узел 
монтируют, другой выводится 
из строя. Идет топтание на 
месте. И уже сегодня просмат
ривается печальная перспек
тива — замораживание строй
ки. Как того, кстати, и хочет 
Калашников. Что это значит, 
объяснять, надеюсь, не надо.

Как говорится, все к одному. 
Все оборачивается против 
ПЖВ. И отчего такая несчаст
ливая у нее судьоа? Прямо- 
таки ванюковская. Ибо и у 
него она была не сладкая. 
Или в этом есть какая-то за
кономерность? Но почему ее 
нет в Австралии, в Корее, в 
Китае, где ПЖВ вовсю начи
нают строить по нашим ли
цензиям?

Анатолий ГУЩИН-
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«ЭТО МОЖЕТ БЫТЬ

ЛУЧШЕ ГОЛУБОЙ,
ЧЕМ КРАСНЫЙ

К революционным переме
нам в мире электроники мо
жет привести созданный япон
ской компанией «Сони» лазер
ный луч голубого цвета. Как 
сообщает газета «Иомиури», 
луч первого в мире «голу
бого лазера» почти в 1,5 ра
за тоньше, чем у существую
щего сейчас «красного лазе
ра».

Созданный «Сони» лазер по
зволит, например, в три раза 
увеличить объем информации, 
которую можно записать на 
современные компакт-диски. 
Если сейчас записанная на 
компакт-дисках звуковая или 
визуальная информация во
спроизводится в течение мак
симум 74 минут, то с по
мощью нового лазера на диск 
такого же формата можно бу
дет записать столько информа
ции, что на ее воспроизведе
ние потребуется 3,5 часа.

Как отмечает «Иомиури», в 
последнее время разработкой 
лазера с лучом голубого цве
та активно занимались ученые 
не только Японии, но и Сое
диненных Штатов и ряда стран 
Западной Европы. Некоторые 
эксперты ранее называли соз
дание «голубого лазера» цент
ральной задачей века в об
ласти лазерных технологий.

Вячеслав БАНТИН. 
корр. ИТАР — ТАСС.

ПОЖАЛУЙСТА, НЕ ТАК ГРОМКО!

ШВЕЙЦАРИЯ. Во всем должно быть чув
ство меры, да и соответствующий контроль 
за шумом тоже необходим, особенно когда 
выступают рок-группы.

Видимо, этим руководствовались офицер

полиции и эксперт по шумам (на снимке), 
производя замеры во время концерта на от
крытом воздухе рок-группы .Ганз энд роу- 
зез» в Базеле.

Фото Кейстон—ИТАР—ТАСС.

По ту сторону бизнеса

ОХОТА НА ЛЮДЕЙ
Двое полицейских обнаружи

ли в придорожных зарослях 
едва живого мальчика лет двух. 
У него были отрезаны половые 
органы и большие пальцы на 
обеих руках. Преступники, по 
всей вероятности, пытались 
также удалить у ребенка гла
за, но что-то им помешало. 
В настоящее время состояние 
здоровья Нханхлы — так зовут 
дострадавшего — заметно улуч- 
игилось, хотя боли еще не поз
воляют ему делать резких дви
жений или, например, накло
няться за упавшими на землю 
предметами.

Мать мальчика согласилась, 
на изменение пола ребенка. Ио 
нет никакой гарантии в абсо
лютном успехе такой операции. 
До сих пор подобные транс
формации с детьми нигде в ми
ре еще не производились. Но 
т.ем не менее врачи больницы в 
Соуэто полагают, что хирурги
ческое вмешательство даст ма
лышу шанс на относительно 
нормальную жизнь в будущем.

Искалеченный малолетний 
южноафриканец стал жертвой 
охотников за органами челове
ческого тела. Произошедшая 
несколько недель назад траге
дия привлекла внимание 
средств массовой информации 
ЮАР к приобретающей в стра
не все более острый характер 
проблеме, заключающейся в

участившихся случаях жесто
ких убийств с целью добычи 
различных органов и частей че
ловеческого тела. Это явление 
получило особое распростране
ние в южноафриканских банту- 
станах. Полиция объясняет его 
тем, что определенные челове
ческие органы используются 
местными колдунами в различ
ного рода ритуальных обрядах, 
жертвоприношениях. Именно 
этим объясняются таинствен
ные исчезновения людей.

Как свидетельствует профес
сор антропологии университета 
Южной Африки Пит Понас, 
следы подобных убийств, как 
правило, тщательно скрывают. 
С этой целью сжигают дома, в 
которых происходят преступле
ния. В сельской местности тру
пы прячут в ветвях деревьев, в 
кустарнике. Поиски преступни
ков зачастую осложняются тем, 
что семьи погибших отказыва
ются давать показания поли
ции, так как боятся кары со 
стороны колдуна,

Кейптанский журнал «Ю» 
рассказав о ряде подобных ле
денящих кровь преступлений. 
Приводится, в частности, при
знание убийцы, который рас
членил тело жертвы и выпил ее 
кровь, потому что колдун про
писал ему эту «микстуру» в ка
честве средства укрепления 
мужской силы и решения воп

роса трудоустройства. Иногда 
убийства совершают из-за де
нег: части тела сбывают кол
дунам, а те уже перепродают 
их за огромные суммы как аму
леты. Некоторые торговцы ве
рят, что такой амулет привле
чет в лавку больше покупате
лей.

У некоторых народов Южной 
Африки сохранилось поверье, 
что части человеческого тела, 
если их зарыть в землю, обес
печивают хороший урожай. Ча
сто изъятые у людей органы ис
пользуют вместе с травами и 
корнями при изготовлении раз
личных лекарств и снадобий. 
Так, половые органы, особенно 
детские, якобы необходимы для 
лечения бесплодия. Считается 
также, что в различных тканях 
человеческого тела заключена 
большая жизненная сила. Вы 
не увидите зулуса, который 
стриг бы ногти в присутствии 
постороннего. Ведь их можно 
пустить на приготовление зелья, 
которое будет действенным 
против того, кто с ним расстал
ся. Более того, поскольку сама 
жизнь воспринимается как вол
шебство, традиция предписыва
ет заполучать органы, включая 
сердце, у еще живого человека.

Александр ПРОСВЕТОВ, 
корр. ИТАР — ТАСС.

Виндхук.

ЕСТЬ ЧТО ВЗЯТЬ
У ПОКОЙНИКОВ

С 29 по 31 августа в Риге 
похищено 25 надгробных таб
личек из цветного металла в 
месте захоронений немецких 
военнопленных на террито
рии мемориального парка 
«Лиелие капи* по улице Ma- 
за Клиену.

И СНОВА ОПАСНЫЕ
НАХОДКИ

620 взрывоопасных пред
метов, в том числе — 585 мин 
и снарядов, 8 авиационных 
бомб, обезвредили с начала 
года в нашей республике спе- 
ц алисты оперативного цент
ра гражданской обороны Лат
вии. 31 августа из Валмиер
ского района возвратились 
специалисты-взрывники ГО 
Антоне Лейтанс и Владимир 
Ивченко. Они обезвредили 
обнаруженную в Цесисском и 
Валмиерском районах партию 
82 миллиметровых мин, ле
жавших в земле еще со вре
мен минувшей войны.

(•СМ*, Рига).

Эхо истории

СИМВОЛ ЧЕСТИ
И НАДЕЖНОСТИ
Швейцар... швейцарец... Вся

кий, знающий русский язык, 
скажет, что это слова одного 
корня. Но что общего между 
ними, почему наши предки ре

назвать внушительного
дядю с окладистой бородой и 
в ливрее с позументами име
нем жителей далекой альпий
ской страны? Ответ на вопрос 
поможет найти история.

...В ночь на 10 августа 1792 
года тревожно зазвонили все 
колокола Парижа, созывая на
род на штурм дворца Тюиль
ри, где всеми покинутый, прак
тически под домашним арес
том ждал своей участи король 
Людовик XVI. Лишь отряд 
швейцарской гвардии оставал
ся верен присяге и не поки
нул короля. Рано утром Людо
вик учинил смотр этому вой
ску — последнему оплоту мо
нархии — и остался доволен. 
Когда же разъяренные толпы 
парижан устремились на при
ступ, короля в Тюильри уже не 
было: вместе с чадами и домо
чадцами он сбежал под покро
вительство парламента.

Буквально до последнего 
сражались швейцарцы: не опу
стевшую резиденцию защища
ли они, а свою честь. До семи
сот солдат и офицеров сложи
ли свои головы в этом нерав
ном бою. Величественный «Лю- 
цернский лев», высеченный из 
камня датским скульптором 
Торвальдсеном и установлен
ный 30 лет спустя на одной из 
парижских площадей, напоми
нает об этой трагической стра
нице истории.

Кровавое побоище у стен 
Тюильри потрясло швейцарцев

ми богатствами стране, где кре
стьяне от зари до эари гнули 
спину на каменистых и бес
плодных склонах гор, чтобы 
добыть себе пропитание, бес
просветная нужда толкала мно
гих из них в ряды наемников 
иностранных армий. Со време
нем дело было поставлено на 
широкую ногу, швейцарские 
кантоны даже заключали до
говоры е иностранными двора
ми о поставке наемников и 
условиях их службы.

Короли и герцоги, бароны и 
курфюрсты едва ли не всей 
Европы ценили выносливых, 
дисциплинированных и верных 
данному слову швейцарцев. 
Внесли они свой вклад и в во-
енную 
точно 
Петра 
форта,

историю России: доста- 
вспомнить сподвижника 
Великого Франца Ле- 

командовавшего рос-

до такой степени, что
кантоны во 
требовали

многие
главе с Берном
объявить войну

Франции. Но оно же фактиче
ски стало для Швейцарии на
чалом конца наемничества, ко
торое на протяжении четырех
сот с лишним лет играло важ
нейшую роль в ее жизни. В 
бедной, обделенной природны-

сийским флотом в азовских 
походах. В течение XVIII века 
от 70 до 80 тысяч швейцарцев 

. постоянно находились на чуже
земной военной службе, а все
го эту суровую школу за че
тыре с половиной столетия 
прошли около двух миллионов 
швейцарских мужчин. Никто 
еще не подсчитал, да уже и не 
подсчитает, сколько их сложи
ли свои головы в чужих бата
лиях. ’

После кровавого побоища у 
стен Тюильри наемничество по
шло на спад, а по конституции 
1848 года вообще было запре
щено. Сегодня лишь почетная 
швейцарская гвардия, по тра
диции несущая охрану Ватика
на, напоминает о тех време
нах, когда швейцарцы обере
гали покой европейских суве
ренов.

Не потому ли и стали у нас 
называть приставленных к две
рям дюжих дядей «швейца
рами», что поручали им мис
сию охранять покой обитателей 
дома?

Борис ШАБАЕВ, 
корр. ИТАР — ТАСС. 

Женева.

ОЖИВИЛСЯ ИНДИЙСКИЙ РЫНОК ЧАЯ
На рынке чая в Индии, еще 

совсем недавно находившемся 
в незавидном положении, ца
рит бурное оживление. Причи-
на, свидетельствует 
«Хиндустан тайме», — 
России использовать 
ставленные Индией

газета
решение 

предо- 
техниче-

ские кредиты для приобрете
ния чая и открыть аккредити
вы для импорта этого ценного 
продукта.

В местных деловых кругах
появились надежды на 
вращение лучших времен, 
свежч в памяти события 
давнего прошлого, когда 
годаря крупным закупкам

воз- 
Еще
не- 

бла- 
чая

бывшим СССР местный рынок 
процветал.

В то же время предпринима-

тели не питают иллюзий, от
лично понимая, что времена 
теперь другие, и ищут новые 
формы сотрудничества. Одной 
из них стало создание совме
стных предприятий с россий-
скими партнерами.
представитель такого

На днях
> пред-

приятия, созданного фирмой 
«Тага ти» и представителями 
Краснодара, объявил в Каль
кутте, что в ближайшее время 
начнутся поставки крупной 
партии листового чая в фасо
вочный цех предприятия в 
Сочи. Намечено доставить туда 
800 тыс. кг чая, уже закуп
ленного здесь на аукционах.

Борис ЗАЙЦЕВ.
корр. ИТАР — ТАСС 

в Индии.

«КРЕСТНЫЙ ОТЕЦ-5»:
ОБВИНЕНИЕ В ПЛАГИАТЕ

Известный специалист по Ватикану британский историк 
Дэвид Яллоп обвинил создателей фильма .Крестный отец-3* 
в нарушении его авторских прав — в плагиате. Адвокаты Ял- 
лопа готовятся предъявить иск компании, которой принадле
жат права на фильм, а также режиссеру Френсису Форду Коп
поле и автору сценария, писателю Марио Пьюзо.

В 1984 году Дэвид Яллоп 
выпустил книгу «Именем Гос
пода Бога», которая сразу ста
да бестселлером (в 1986 году 
эта книга переведена на рус
ский язык и выпущена «По
литиздатом» под названием 
«Кто убил папу римского» — 
Прим. ред.). На страницах кни
ги Дэвид Яллоп рассказал о 
гибели в 1978 г. папы римско
го Иоанна-Павла I, который 
провел в Ватикане всего 
33 дня. По утверждению ав

тора, папа был убит после то
го, как начал расследование 
махинаций Банка Ватикана, 
тесно связанного с мафией и 
масонами.

Посмотрев третью часть 
«Крестного отца», Яллоп был 
поражен, что сенсационные ра
зоблачения, сделанные в его 
книге, стали канвой сюжета 
этой ленты. По мнению Ялло- 
па, сценарист также списал из 
его книги эпизоды, повеству
ющие об избрании папы рим-

ского. Высказали свою точку 
зрения издатели книги «Име
нем Господа Бога». Они зая
вили, что «книга Яллопа — 
единственный источник, рас
крывающий тайный мир Вати
кана».

Тем не менее юристы сом
неваются, что Дэвиду Яллопу 
удастся победить в битве с 
могущественной кинокомпани
ей. Все дело в том, что «Име
нем Господа Бога» относится к 
разряду документальной био
графии, а подобные книги в 
США не имеют такой юриди
ческой защиты, как произве
дения, построенные на вы
мышленном сюжете.

(«Кино-видео репортер», 
США).
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Мадонна на долларовой банкноте? А поче

му бы и нет? Многие американцы думают, что 
это хорошая идея. Проведенный в США не
давний опрос 1.006 человек показал, что каж
дый четвертый из них хотел бы видеть на бу
мажных деньгах известных в Америке людей. 
На первое место вышел Джм Фицджералд 
Кеннеди. За него высказались 15 процентов 
опрошенных. На второе место — президент

Джордж Буш, Мартин Лютер Кинг и Элвис 
Пресли, получившие по 10 процентов каждый. 
Рональду Рейгану досталось пятое место. Мно
гие из респондентов упомянули известную пе
вицу Мадонну, киноактера Джона Уэйна и 
Опру Уинфри — популярную ведущую теле
компании Эй-би-си.

Репродукция ИТАР-ТАСС.

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

УСПЕХ
ЗЕМЛЯКА

В Германии недавно состо
ялся 35-й конгресс ФИДЕ по 
шахматной композиции. Меж
дународный форум собрал бо
лее 200 участников.

В программу конгресса вхо
дили и чемпионаты мира по 
очному решению шахматных 
задач и этюдов. В командном 
.зачете выступили 13 боевых 
дружин. В четвертый раз под
ряд победу одержала сборная 
команда России. Ее состав: 
Сергей РУМЯНЦЕВ (Омск), 
москвичи Георгий ЕВСЕЕВ и 
Яков ВЛАДИМИРОВ.

В личном первенстве сорев
новались 49 решателей. Чем
пионом мира стал Паули ПЕР- 
КОНОЯ из Финляндии. С. РУ
МЯНЦЕВ и Г. ЕВСЕЕВ заня
ли соответственно II и III ме
ста.

Не дрогнул в борьбе с име
нитыми наш Андрей СЕЛИВА
НОВ (Красиотурьинск). Пред
седатель городского комитета 
по делам молодежи в итоге 
был седьмым. Андрей первым 
среди решателей Урала выпол
нил норму международного 
мастера!

ВСТРЕЧА
ЮНЫХ

В конце августа прошла тра
диционная областная олимпиа
да юных шахматистов. Все 
встретились в детско-юноше
ской школе олимпийского ре
зерва № 17 Екатеринбурга. 
Зачет шел по параллелям клас
сов и отдельно для девочек. 
Учитывалась сумма трех пока

зателей: результаты турнира, 
викторины и конкурса решения 
задач и этюдов.

За доску сели более ста 
юных шахматистов. После не
дельной борьбы определились 
победители в своих группах: 
1—5 классы — перворазряд
ник И. ВОЛКОВ. 6—7 клас
сы — перворазрядник А. ЗА- 
ВАРНИЦЫН, 8-9 классы — 
кандидат в мастера А. МОТЫ- 
ЛЕВ. 10—11 классы — кан
дидат в мастера И. ВОЛКОВ. 
У девочек победила первораз
рядница В. ЛОШКАРЕВА (все 
из Екатеринбурга).

Средн шахматистов области 
отличилась И. БОРОВИКОВА 
(Красиотурьинск). Первораз
рядница заняла первое место 
в турнире девочек.

МАТЧ
РОССИЯН

Урал — Сибирь — Дальний 
Восток... Шахматисты этих

краев провели между собой 
товарищеский матч по состав
лению задач и этюдов.

В целом матч удался. Он 
оживил деятельность компози
торов в восточных регионах 
России, служил сплочению 
творческих сил. Заметим, что 
нигде в других местах подоб
ных матчей ранее не проводи
лось.

Матч судили: К. СУХАРЕВ 
(Новосибирск) — судья-орга
низатор, А. СЛЕСАРЕНКО 
(Дубна) — двухходовые зада
чи, Ю. ГОРДИАН (Одесса) — 
трехходовки, Ли. КУЗНЕЦОВ 
(Москва) — этюды, Е. ФОМИ
ЧЕВ (Нижний Новгород) — 
раздел кооперативных матов в 
два хода.

Победу в матче одержала 
команда Урала, набравшая в 
итоге 43 балла. Далее идут 
Сибирь — 31 и Дальний Вос
ток — 29 баллов.

Приводим две работы ураль
цев, которые по своим разде
лам заняли первые мест?

№ 50. В. ПИЛЬЧЕНКО 
Сухой Лог

Мат в два хода

Решение: 1. Kpf6! Леб! (ина
че 2. Cd5; l...hg 2. Cd5 Kph7 
3. hg Kph6 4. C:b3 dô 5. Kpf7) 
2. Kp:e6 Kp:g7 3. h6H (только 
так можно победить!). Глав
ный вариант: 3...Kp:g6 4. Се4 
Кр:Ь6 5. КрГб! Kph5l (если 
5...d2, то 6. Cf3 Ь2 7. g4 ЫФ 
8. g5X) 6. Kpî5 Kph4 7. Kpf4

Попробуйте справиться с 
этой задачей самостоятельно!

№ 51. В. КАЛАШНИКОВ
Екатеринбург

Белые выигрывают

d2 8. С(3 h5! (8...Ъ2 9. Cg4 и 
10. g3X) 9. Се2 Ь2 10. СП и 
II. g3X. Дополнительно: 3... 
Kp:h6 4. Ке7 Ь2 (4...Kpg5 5. 
Kd5 Ь2; 5...d2 6. КсЗ) 5. Кр(6! 
ЫФ 6. Kf5 Kph5 7. Cf3X. «Все 
маты правильные. Лучший 
этюд матча» (отзыв судьи).

ПРОСТО ИГРА СЛОВ»
Когда в обзорах поэтической почты мною было обе

щано, что стихи, готовые к публикации, будут напеча
таны. при первой возможности, я не думал, что за столь 
непродолжительное время смогу набрать достаточное 
количество стихов, этого достойных.

Итак, перед вами первая подборка стихов из .руко
писей потока». Так сказать, несколько прозрачных струй 
в мутной воде.

Информации об авторах у меня никакой, кроме ад
ресов на конвертах. Так что, как ни банально это зву
чит, .пусть о них говорят их стихи».

Александр ОРЛОВ.

«БЭНШИ»
Призрак прошлого 
осень туман 
далекая позабытая 
ночь 
взмахнула тяжелыми 
крыльями 
распахнулось окно 
непрозрачные сумерки 
выползли из-за черты 
горизонта 
и с каждой минутой 
все темней и темней 
перед глазами 
ночь кружится 
ночь — убежище тьмы 
и теней 
одинокая птица 
поющая голосом тишины 
ночь — убежище Тьмы 
принесет 
сон короче мгновенья 
но длиннее чем вечность 
и улетит.

Бо влажном воздухе сумерек 
распустились желтые цветы 
огней 
желтые цветы 
этот вечер прозрачен 
и пуст, 
этот вечер принадлежит мне 
ночная жизнь 
движение неясных силуэтов 
под музыку грусти, 
танец теней 
чем глубже ночь 
тем одиночество 
чувствуется 
все ясней 
все ясней 
все Ясней
во влажном воздухе сумерек

Небо нельзя поделить 
на части 
то что со мной 
бесконечность пространства 
утекающего 
сквозь пальцы 
как бесшумные воды реки 
там где ослепительно солнце 
выпадает снег 
все закружится перед глазами 
когда ты посмотришь вверх 
взгляд в небо 
это — взгляд в вечность 
но бескрылым зверям 
нет туда пути 
их полет неизменно 
станет паденьем 
их полет неизменно 
направлен вниз

— Мои вены еще помнят 
прикосновение 
лезвия бритвы 
весна — 
музыка разбитая 
на осколки 
так неясно 
расплываются ветви деревьев 
по мокрому небу 
Я не знаю 
чем больна душа моя 
день все гаснет 
а небо остается таким же 
белым 
день все тускнеет 
дымчатые сумерки 
Заполняют пространство 
воздух влажный 
вдохни и забудь обо всем 
С наступлением ночи 
небо все дальше 
небо все дальше

Алексей ПОНОМАРЕВ
Шинель прилипла 
крошкой к подбородку 
Застыл чекан полета 
в небесах 
сверкнул подштанник 
Двумя краями 
каменного хруста 
разъехалося небо 
Мир был солнечн и велик

Вероятно потому что я 
не чист 
моя совесть — 
вот моя разлука 
Эй-ка снегирь 
пачка.

Опаньки мои и окаянства. 
Странным было все 
что было
Можно жить и после смерти 
Все эта дерьмо как терем 
Ветки — наш сосуд ' 
с тобой моя пещера 
О-о 
О! О!
Сносит веер волос прочь 
и голова туда же 
Сегодня ёршпень Ух 
пусть крики пух 
раздавят в целоване 
Никогда не мог понять 
добродушный 
как морозить можно чушь 
Кто же придумал 
ее бедную несчастную 
морозить 
Я его спросил бы: 
как ты мог 
и тут же бы забыл 
на моей постели 
свастика из ног 
и ядерный кобыл 
Ду-у 
Думай гуди и спеши 
Отправь мне сволочь 
в пакете 
и крылышка вши 
Чудесная хворь 
Эта немощь — 
слишком могучая сила 
Я почти что был умерш 
и ух 
вот моя пещера 
Атака 
сирень пальцевчев 
у моей груди 
прижал свои

Слезки ниточкой 
стрельнули прочь 
пора и мне * ♦ *
Один в огромнейшей 
больнице 
Кирсанов 
ночь 
белье стена 
свет индикаций 
и запах едких ингаляций 
Кирсанов 
на больничной койке 
лежит
Один 
в огромнейшей больнцце 
ночь белье 
стена свет ингаляций 
и дикий запах Индикаций 
Кирсанов 
на завтрак ужин ц обед 
по стопке водки 
только не кричи 
ведь все равно 
и многоточье... « • •
Что тебе сказал телевизор 
повтори-и-и 
или завтра 
всем нам конец 
(ту-дум) 
конец 
(ту-дум)
Какую ты смотрел передачу 
что там сказали про наши 
с тобою дела 
(дум) 
дела ■, ç,
ау-ау-а
Есть ли хоть кто-то 
кто думает только о сне 
и что он сказал обо мне
Но есть ли кто кто бы 
нашелся что ответить стене 
и разве это не он 
(игла) кому нужен лишь 
сон 
(игла) хотя снов миллион 
и разве не каждый с тобой 
(игла) спи же с открытой 
трубой 
(игла) и с полуоткрытой 
губой 
ау-ау-а (ту-дум) 
а ( ту-дум) 
а-а-а....

Михаил КОЗЫРЕВ
ИГРА СЛОВ

Это может быть 
игра слов, а впрочем, 
Может, эхо вчерашнего сна. 
Где был запах хрустальной 
звездной ночи. 
Замороженная белизна. 
Это может быть 
совпадение цифр. 
Сочетание номеров. 
Минимальный шанс 
угадать свой шифр 
В лабиринте из проводов. 
Это могут быть 
брызги южного шторма, 
Бирюзовый привкус волны. 
Это может быть — 
истина, 
может — вздор, но 
Здесь ни капли моей вины.
Это может быть 
сотворение неба 
И богов в четыре руки, 
Снова кровь из вина, 
снова плоть из хлеба, 
Вечным истинам вопреки. 
Но, возможно, все 
значительно проще: 
Чехарда гормонов в крови. 
Вместо нужного слова — 
снова прочерк, 
Здесь, увы. нет ни тени...

ВСЕ КАК БЫЛО
Все как было. 
Нет изменений.

Только письменный стол 
под снегом.
В чем причина 
его появленья в стенах?
Все как было.
Нет изменений.
Выцвели в авторучке 

чернила.
Выводить на бумаге тени 

мило.
Все как было.
Нет изменений.
В старых очках я слепой, 
как ни щурься.
Самый удобный дефект 

зренья — близорукость.

Все как было.
Ты похудела, 
стала отцом двух детей

и собаки. 
Жизнь твоя проходит 
в пределах собачьего парка.

Я прошу — научи, 
научи меня 
подбирать ключи 
к замочной скважин* 
каждого дня...

Все как было.
Вроде бы было. '
Только окно на балкон*

уплыло 
к мальчику из со еднего

дома 
под видом ночного 

аэродрома. 
Я хотел выйти 
на звездный балкон
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БАБОЧКА ПО
Татуировка стара, как мир. 

Вряд ли кто-нибудь назовет 
точный ее возраст. Полинезий
ское слово «тату» вошло в евро
пейские языки так же прочно, 
как и сам обычай украшения 
тела. Теперь никого не уди
вишь синей картинкой или 
надписью на любой части те
ла. Поразить воображение 
окружающих можно лишь под
линным искусством, подобным 
искусству древних индейцев. 
Они (по одной из гипотез спе
циалистов) и являются осно
воположниками этого жанра. 
В древности татуировка была 
неким подобием современно
го удостоверения личности. 
Впрочем, в определенных кру
гах она осталась таковой до 

сегодняшнего дня. А как ис
кусство — только-только воз
вращается из прошлого, де
лая таинственным все, к чему 
прикасается...

Однако квартира на одной 
из улиц Екатеринбурга ничем 
загадочным не поразила. Разве 
что черный кот встретил на по
роге, да повеяло чем-то не
земным от картины на сте
не — работы хозяина дома. 
Тем не менее, именно здесь 
возрождается искусство тату
ировки.

Имя человека, который за
нимается этим, — Дмитрий. 
Профессия — камнерез, про
бовал писать маслом. Но, как 
он сам говорит, его всегда

ИМЕНИ
больше привлекала графика. 
А татуировка — не что иное, 
как графика на теле, считает 
Дмитрий. Первыми клиентами 
стали его друзья, сейчас при
ходят и совершенно незнако
мые люди: народная мол
ва — с^мая лучшая реклама. 
Приходят, в основном, моло
дые люди, от 17 до, 23 лет.

В кругу знакомых Дмитрия 
считается, что татуировка укра
шает не только мужчин, но и 
девушек. Картина на бед
ре — и все мужчины у ваших 
ног. «Стоит ли из-за них пере
носить такую боль!» — воск
ликнет иная читательница. А 
Дмитрий, казалось, был удив
лен, когда речь зашла о боли. 
Ему приходилось делать тату
ировки и женщинам, но он не 
слышал от них ни всхлипа, ни 
стона. Кстати, из всего разно
образия рисунков представи
тельницы прекрасного пола 
предпочитают бабочек. Поче
му? Ответить трудно. Никакой 
смысловой нагрузки в свобод
ном мире современная татуи
ровка не несет. И это — одно 
из ее преимуществ: любая Фото Андрея ПОРУБОВА.

«ТАТУ»
символика сковывает фантазию 
художника. По выражению 
Дмитрия, «зеки топчутся на 
месте». Для них татуировка — 
условный язык, не требующий 
дополнительных разъяснений и 
с трудом приобретающий но
вые «слова». Для людей, ко
торые сегодня щеголяют в 
узорах, это прежде всего ис
кусство. В зоне татуировка 
чаще всего одноцветная, а с 
другой стороны забора — ра
дует глаз всеми красками, ка
кие только удалось достать 
мастеру.

Все оборудование Дмитрия 
помещается в небольшой ко
робке. Внешний вид инстру
ментов нс внушает опасения. 
Это обычные бритвы с раз
личными насадками. «Профес
сионалами» давно уже забыт 
способ нанесения татуировки 
с помощью лезвия, один из 
наиболее опасных и болезнен
ных. В качестве насадок ис
пользуются маленькие иголоч
ки, которые очень быстро на
носят укол — он почти не 
ощутим. А умение соблюдать 
полнейшую стерильность при 

работе — одно из главных ус
ловий мастерства художника. 
Работа татуировщика соединя
ет в себе профессиональные 
качества хорошей медсестры 
и художника-графика.

Дмитрий занимается искус
ством татуировки уже два го
да, но, как он сам не раз пов
торял, только этим летом по
чувствовал в себе силу про
фессионала. Теперь он уве
рен, что лучше него никто в 
Екатеринбурге татуировок не 
делает. Может быть, поэтому 
он не решается никому дове
рить завершение татуировки 
на собственном теле, о чем, 
кажется, весьма сожалеет. Са
пожник без сапог — так пове
лось издавна.

Л^ечта Дмитрия — салон та
туировок при парикмахерской. 
«Парикмахерская — салон кра
соты, а умело и уместно сде
ланная татуировка обязательно 
придаст вам шарм», — пояс
няет он. Это мечта, а действи
тельность — самодельные ин
струменты, фантазия и энту
зиазм.

Марина ЗАЛОГИНА.

• МИНИ-ФУТБОЛ 
Чемпионат
Свердловской области

«ЛУЧ»
ПРОИГРАЛ,

НО НГ ПОГАС...
В ноябре ожидается старт ' 

второго чемпионата области по 
мини-футболу, проводит кото
рый Уральская региональная 
федерация футбола в залах. 
А в завершившемся недавно 
первом турнире с участием 
одиннадцати команд победу 
одержали, к удивлению мно
гих, футболисты СК «Урал- 
асбест» (Асбест).

Удивляться приходится по
тому, что команду Асбеста к 
«грандам» мини-футбола никак 
нс отнесешь; так уж случилось, 
что центрами мини-футбола в 
нашей области стали Екатерин
бург и Верх-Нейвинск. Верх- 
нейвинцы, правда, в чемпиона
те не участвовали, зато област
ной центр был представлен 
сразу тремя командами, одна 
из которых — «Луч» (муници
пального футбольного клуба 
«Луч-Октябрьский») к упомя
нутым «грандам» имеет самое 
прямое отношение. «Луч» сы
грал хорошо, но, потерпев един
ственное поражение от коман
ды Асбеста, остался на втором 
месте. На третьем — футболи
сты верхнесалдинского «Стар
та». В пятерке лучших также 
артемовский «Сигнал» и екате
ринбургский «Авиатор».

В. БАКАНОВ.

Чемпионат России
ВТОРАЯ ЛИГА

«Горняк» (Качканар) — «Га
зовик» (Ижевск) — 1:1 (гол у 
«Горняка» — Д. Захаров), 
«Заря» (Подгорный) — «Гор
няк» — 1:0, «Текстильщик» 
(Ишеевка) -- «Горняк» — 5:0.

Ю. ШУМКОВ.

ФОНД
ПО ВОЗВЕДЕНИЮ

ХРАМА-ПАМЯТНИКА
НА КРОВИ

ВО ИМЯ ВСЕХ святых, 
В ЗЕМЛЕ РОССИЙСКОЙ 

ПРОСИЯВШИХ, 
ПРИГЛАШАЕТ

23 сентября 1992 года в 18.00 в Екатеринбург
ский театр драмы на вечер, посвященный помино
вению всех невинно убиенных и закладке перво
го камня Храма-памятника на месте расстрела 
царской семьи. На торжество ожидается приезд 
Его Святейшества Патриарха Всея Руси Алек
сия II.

В программе:
— «Панихида Чеснокова». Исполняет хор ду

ховной музыки «Доместик».
В фойе будет представлен макет Храма, побе

дивший на международном конкурсе.
Билеты в кассах театра драмы. 
Телефон для справок: 51-42-36.
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МИРИ ЯШ 9 ИШ

■ ЙШ, ШЯЕТИА1 BOIA («'АНИН). 
КОЛГОТКИ, ЛОСИНЫ (СНА).

■ П1АСТ1К01ЫЕ ПАКЕТЫ (CIA). 
ПЛАСТМАССОВЫЕ СТАКАНЧИКИ (CIA).

> ПОКОЛА! (ГЕРМАНН!)
СПИРТ (АВСТРИИ).
ПИВО (СНА).

я ТЕРМОБУМАГА |Л1 ФАКСОВ (CIA).

ПОСТАВКА - СО СКЛАДА ! МОСКВЕ.

О. Л.— Ваше первое ощу
щение от того, в каком кон
тексте ваш спектакль показан!

А. П. — Первое впечатление 
было, что я попал в какую-то 
не свою команду. Это были 
молодые режиссеры, которые 
только-только начинают свой 
путь, за исключением Романа 
Мархолиа (главный режиссер 
Севастопольского русского 
драматического театра).

О. Л. — И, наверное, Биль- 
ченко (Киевский молодежный 
театр).

А. П. — Ошеломляющего 
впечатления я не испытал на 
этом фестивале, был один сим
патичный спектакль — не спек
такль, такой развернутый этюд, 
поставил режиссер из Тильзи
та Марчели.

О. Л. — «В белом венчике 
из грез».

А. П. — Это не спектакль, , 
там нет никакой литературной 
оснозы, это такое сочиненное 
зрелище на вечные темы люб
ви, веры. Причем это тот слу
чай, когда на меня произвело 
впечатление обаяния моло
дости. Это был молодой ре
жиссер, молодые ребята- 
актеры, которые заразили ме
ня своей молодостью, своим 
интересным взглядом на ка
кие-то вещи, на которые я 
уже смотрю иначе.

О. Л. — А что это за инте
ресный взгляд!

А. П. — Обаяние всего за
ключалось в наивности, бес
словесности этого спектакля, 
а наборе всевозможных, не 
применяемых обычно вырази
тельных средств и той радо
сти, которую сами ребята по
лучали от своей работы.

Содержание простое. Она 
была в эту ночь с другим, Он 
по этому поводу очень стра
дает. И начинают выяснять от
ношения друг с другом. Каза
лось бы, банально, неинтерес
но. .Тем не менее... Знаете, 
когда это делают молодые лю
ди, с азартом и изобретатель
но... Причем, опять-таки гово
рю, там нет текста, Она не 
приходит и говорит ему: «Из
вини, родной, я была с Ва
сей», а Он не выкрикивает мо
нолог в зал о том, что у него 
сердце разбилось. Нет. Это 
идет серия этюдов, связанных 
в одну линию, нанизанных на 
одну мысль.

О. Л.— Я бы хотел добавить, 
что на меня тоже этот спек- 
такль произвел самое большое 
впечатление. Но это связано 
с тем, что оно совершенно 
неожиданно вплелось в некий 
культурный контекст сегод
няшнего дня.

Все равно мы по видеоряду, 
по картинке, существуем не

Так называется фестиваль молодых театров, который про
ходил в июле в городе Севастополе. На нем были представ
лены лучшие спектакли молодых режиссеров Украины, Рос
сии и Белоруссии. Программа фестиваля была очень насы
щенной, каждый день был посвящен какой-либо теме: .День 
Херсонеса», .День кино», .День художника», .День крити
ка». Параллельно демонстрировались спектакли детского фес
тиваля, проходили различные выставки и встречи. В общем, 
это был большой праздник с костюмированными шествиями 
по древнему Херсонесу и другими прелестями приморского 
города.

Среди участников фестиваля был и Екатеринбургский те
атр юного зрителя, который показывал спектакль Анатолия 
Праудина .Человек рассеянный» (сценарий Натальи Скоро
ход по произведениям С. Маршака). Предлагаем вашему вни
манию беседу завлита театра Олега ЛОЕВСКОГО и режис
сера Анатолия ПР АУ ДИН А.

«ХЕРСОНЕССКИЕ 
ИГРЫ»
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только среди жизни, которая 
нас окружает,— так называе
мый контекст нашей повсе
дневной жизни. Эти ребята не. 
пользовали совершенно дру
гой контекст, контекст средств 
массовой информации. Они 
живут как бы не в нашем по
вседневном мире, а в мире 
клипа, в мире американского 
кино, в мире, ну, просто мас
совой культуры. И их одежда, 
их манера двигаться, их пред
ставления о многих средствах 
выражения тех или иных 
чувств — они почерпнуты 
именно оттуда. И поэтому по
лучается совершенно стран
ный эффект: как бы все про
исходит здесь и везде. Совер
шенная вынутость из сегод
няшнего дня оставляет дейст
вительно сильное впечатление.

Во время этого фестиваля 
никаких мест не присуждали, 
но на моей памяти два спек
такля, которым больше всего 
внимания уделили критики. 
Это спектакль санкт-петербург
ского театра на Литейном 
«Фарсы», режиссер Виктор 
Крамер, и спектакль киевско
го молодежного театра «-.И 
сказал Б...», режиссер Валерий 
Бильченко.

А. П. — То есть вы хотите, 
чтобы я поделился впечатле
ниями?

О. Л. — Да.
А. П. — Да, действительно, 

эти два спектакля больше дру
гих прозвучали, им было от
дано большее внимание кри
тической мысли.

Я ничего плохого про «Фар
сы» ленинградские сказать не 
могу, потому что спектакль не 
без достоинств. Это очень ве

селое, энергичное, очень за
разительное зрелище. Ребята 
молодые, которые вместе с 
режиссером это все придума
ли, сделали одну очень важ
ную вещь: они очень точно 
нашли способ существования 
в этом жанре и существовали 
в этом способе очень орга
нично. Но. Там был, на мой 
взгляд, один просчет. Не 
знаю, как диагностировать эту 
ошибку, режиссера, скорее 
всего. Произошло следующее: 
там было четыре фарса, они 
были никак не связаны друг 
с другом, такое впечатление, 
что показывают четыре раз
ных спектакля.

О. Л. — А как вы себя оце
ниваете в контексте фестива
ля!

А. П. — В контексте фести
валя я оказался явно не за 
праздничным столом. То есть 
праздник, контекст и вся ат
мосфера, они были рядом. 
Безусловно. Но ни я, ни мои 
бойцы, ни наш спектакль в 
нем не участвовали. Опять уп
реки в «безнадежном тради
ционализме». После спектак
ля нам показалось, что мы 
вообще никак не прошли. Он 
был очень холодно воспринят. 
(Тут я, как зритель, возмутил
ся. Если считать «холодностью» 
то, что актеров вызывали че
тыре раза и аплодировали 
стоя, тогда, конечно, он прав).

Кстати, я должен сказать, 
что мы все-таки прозвучали, 
наш артист Краев, исполни
тель главной роли, получил 
специальный приз от журна
ла «Театр» за лучшую муж
скую роль.

Вроде бы все, как всегда, 

одни принимают, другие не 
принимают, ругаются. Но. Все
гда было так плюс еще что-то, 
что наполняло событийностью 
все существование. Здесь как 
раз событийности не было. 
Хотя все, как всегда.

О. Л. — Здесь была одна 
наша ошибка, вернее, фести
вальный просчет. Спектакль у 
нас идет на малой сцене, а 
там мы играли на большой. 
Пропала та аура малой сцены, 
где глаза в глаза, очень инди
видуально все воспринимает
ся, все слова, как будто тебе. 
Это, конечно, сработало не на 
нас. Еще, я считаю, не на нас 
сработала сама атмосфера го
рода Севастополя: Крым, юж
ные ночи, красивые девушки, 
теплое море. А наш спектакль 
оказался северным, немножко 
холодным, с совершенно дру
гим кругом идей, немножко 
серьезней, чем атмосфера го
рода. Поэтому мы действи
тельно оказались немножко 
аутсайдерами.

А. П. — Мы рядом с празд
ником оказались.

О. Л. — Мне, как заалиту 
театра и критику, было доро
го очень мнение людей, кри
тиков очень крупных, которые 
подходили и говорили какие- 
то добрые, а главное, точные 
слова о нашем спектакле. По
этому праздник произошел, 
но на другом — духовном, 
тихом, семейном уровне.

А. П. — Как и спектакль, ти
хий, спокойный, духовный весь 
такой. И праздник произошел 
на том же уровне.

О. Л. — Мы рассказываем о 
фестивале, на котором не бы
ли читатели газеты, поэтому 
два слова об атмосфере фе
стиваля и вообще о необхо
димости фестиваля.

А. П. — Все равно, фести
валь — это театральный празд
ник. Это глоток старого, чи
стого, насыщенного озоном и 
кислородом воздуха. Это пер
вое. И второе: все равно это 
те встречи, которые при лю
бом художественном уровне 
обогащают. Поэтому я делаю 
вывод, что фестивали — это 
замечательно, особенно сей
час, когда нет уже гастролей, 
нет уже поездок, когда все 
так дорого, что мы варимся 
исключительно в собственном 
соку. Это единственная отду
шина для нас, чтобы пообщать
ся творчески.

О. Л. — И поэтому мы при
глашаем всех на фестиваль, 
который состоится в нашем 
театре в Екатеринбурге с 20 
по 25 сентября под девизом 
«От Шекспира до Чехова».

Беседу записала 
Ксения БАЛИНА.

«РОССИЯ» их
НЕ ЗАБУДЕТ

1 октября в Екатеринбурге стартует IV открытый 
фестиваль неигрового кино «Россия».

ГОЮТАКТНЫГ ПОСТАМИ ИЗРАИЛкСКИХ
И АМЕРИКАНСКИХ СИГАМП
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Как всегда, это будет собы
тием. И не только потому, что 
в наш город привезут свои 
лучшие фильмы видные кино
документалисты России и 
ближнего зарубежья. Но и по
тому, что сюда съедутся ки
новеды, философы, искусство
веды, журналисты, которые 
составят ареопаг критиков. А 
значит, до полуночи в Доме 
кино будут шуметь темати
ческие дискуссии, заседания 
ПРОКа (профессионального 
клуба кинематографистов).

...Все это будет. А пока 
главным человеком на гото
вящейся «России» является 
бухгалтер, а самой радостной 
вестью — сообщение об оче
редных перечислениях на счет 
фестиваля. Праздники, как и 
жизнь, дорожают. И если 
прошлый фестиваль обошелся 
в 800 тысяч рублей, то теперь, 
когда даже съемка одной ча
сти документального фильма 
(10 минут экранного време
ни) стоит 400—450 тысяч 
рублей, проведение фестиваля 
обойдется в 4 миллиона руб
лей. Правительство России 
отказалось финансировать 
«Россию» неигровую, и все 
затраты вновь лягут на плечи 
меценатов. Их у «России» де
сятки. По основными спонсо
рами фестиваля, как и в про
шлом году, стали программно
техническая фирма «Альба» и 
Уральский брокерский дом.

Активное содействие в под
готовке фестиваля оказывает 
дизайнерская фирма «Студия 
10-7», зарекомендовавшая себя 
в подготовке салопа фестиваля

МУНИЦИПАЛИЗАЦИЯ ШКОЛЬНЫХ
ОБЕДОВ НАЧАЛАСЬ

Администрация первоураль
ских школ с облегчением вздох
нула. Больше нет надобности 
заниматься сломанными плита
ми, прохудившимися бачками 
школьных столовых. Все эти за
боты взяло на себя муниципаль
ное предприятие «Комбинат 
школьного питания», возглавля
емое В Овчинниковой. Первые 
результаты реорганизации пи
тания школьников уже есть. С

ВКУСНАЯ ЗАРПЛАТА
Каждый борется с отсутстви

ем «налички», как может. Вер
хотурское предприятие «Хим- 
лесхоз» в прошлом месяце вы
дало зарплату рабочим нату
рой — мясными консервами... 

в Заречном и «Второй премь
еры» в Екатеринбурге. Благо
даря их стараниям изменилась 
эмблема фестиваля. Место 
милитаризованной чугунной 
леди с Мечом, щитом и име
нем «Россия» заняло колесо, 
смахивающее на кинематогра
фическую бобину, катящееся 
бог знает куда и горящее си
ним пламенем, красным пла
менем — по цветам россий
ского флага. Забавная града
ция символов. Интересно, ка
кой станет эмблема через год- 
другой.

На днях закончились отбо
рочные просмотры фильмов, 
присланных на «Россию». В 
отборочную комиссию, кроме 
екатеринбургских специали
стов, вошли сотрудник ВНИИ 
киноискусства Лилиана Маль
кова и известный режиссер 
Валерий Балаян.

Очень много лент неодно
значных. По предварительным 
данным, в конкурсной про
грамме будут принимать уча- 
стие: Россия, Армения, Мол
дова, Украина, Казахстан, Уз
бекистан. Приглашения на фе
стиваль запросили специали
сты из Германии, Швейцарии, 
Англии, Франции. Они прибу
дут на «Россию» в качестве 
наблюдателей и будут заняты 
отбором фильмов для евро
пейских фестивалей. Екатерин
бург представит на «Россию» 
несколько лент, созданных на 
т/о «Надежда», студии «Урал- 
фильм», Свердловском телеви
дении и студии научно-попу
лярных фильмов.

Татьяна СНЕГИРЕВА.

1 сентября школы получают го
рячие обеды и молоко. Для 
удешевления абонементов на 
питание городская администра
ция выделила на учебный год 
19 миллионов рублей. Сегодня 
обед для первоклассника стоит 
13 рублей, для старшеклассни
ка — пятнадцать.

Е. КАПУСТИНА.
Первоуральск.

Нынче планируется оплата тру
да фруктами... Сезон как-ни
как.

М. СМЫШЛЯЕВ.
Верхотурье.

предлагает
* занятия с репетитора

ми в группах по 5—7 че
ловек,

* обучение на подготови
тельных курсах (группы до 
12 человек) по математике, 
физике и литературе.

Ведущие преподаватели 
УПИ помогут Вам без на
пряжения и нервных стрес
сов подготовиться к вступи
тельным экзаменам.

После окончания курсов 
слушатели сдают экзамены, 
результаты которых учиты
ваются при поступлении в 
УПИ.

Обращаться по адресу: 
УПИ, теплофак, ауд 
Т-1005.

Справки по телефону: 
44-88-46.

После успешных гастролей 
в Германии с обновленной 
программой выступает

ОРКЕСТР
БАЯНИСТОВ

ДВОРЦА МОЛОДЕЖИ

под управлением 
Леонида Волковского

Концерт состоится
13 сентября в 18 часов.
Билеты продаются в 

кассе Дворца молодежи.

1 
ПРЕДПРИЯТИЕ 

реализует оптом 
со складов 

в Екатеринбурге 
детские и молодеж

ные куртки на синте
поне, пр-во Гонконг. 

Цены ниже рыноч
ных. Форма оплаты лю
бая.

Справки по телефо
нам: 34-24-17, 35-75-10.

Впервые 
в Екатеринбурге 

известные в России на
родные целители Тамара и 
Вячеслав Ланьковы 

приглашают Вас 
на лечебные сеансы.

Во время сеансов оказы
вается лечебное воздейст
вие на:

— сердечно _ сосудистую 
систему;

— нервную систему;
— опорно - двигательный 

аппарат;
— эндокринную систему;
— лимфосистему;
— желудочно - кишечный 

тракт;
— мочеполовую систему;
— верхние и нижние ды

хательные пути.

Для достижения лечеб
ного эффекта рекомендует
ся посещение 6 сеансов. 
Не рекомендуется присут
ствие на сеансах больных 
эпилепсией, шизофренией, 
беременных женщин и де
тей до 7 лет.

Сеансы проводятся с 23 
сентября по 4 октября во 
Дворце молодежи. Начало 
сеансов в 14 и 17 часов.

Билеты продаются в кас
сах филармонии, Дворца 
молодежи, «Пассажа» и че
рез уполномоченных.

Справки по телефонам:
51-73-77, 51-46-82.

ГОСПОДА!
Для Вас фирма «АЛ- 

НИК» возобновляет 
учебу по курсам:

«Организация торгов
ли на товарно-сырье
вой бирже»,

«Основы работы с 
ценными бумагами».

По окончании кур
сов предоставляется 
возможность сдать эк
замен на получение 
квалификационного ат
тестата.

Фирма «АЛНИК» по
могает с трудоустрой
ством в коммерческие 
структуры.

Справки по телефо
нам: 37-13-26, 37-11-10, 
34-87-50.
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